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第三&八十一次會議 

—九四八年十一月十六B星期二午前十時在巴黎哀幽宫舉行 

主 席 D r J A R C E (阿根廷） 

出席者下列各圃代表阿根廷、比利時、加拿 

大、中H、哥侖比S、法蘭西、敍利ffi、烏克蘭蘇锥埃 

81：#主«共和闉、藓維埃《)：#主義共和國聯盟、英聯 

王國、美利堅合汆闉。 

一臨時鰣日程（S/Agenda 381) 

一通過m«日程。 

(«)英聯王國代表於一九W八年十一月四日安 

全 理 事 會 第 三 七 七 次 會 , 出 的 巴 勒 斯 坦 

(5/1069), 

會第三七八次會議W決議草Ik方式提出的 

建 锥 （ S / 讓 ) 。 

(C)比利時、加拿大及法蘭西代表面於一九pq 

八年十一月十五日安全理事會第三八〇次 

i m 提 出 的 a 勒 斯 坦 興 題 决 識 草 I k (S/ 

1079) 

二通過議事日程 

三 繼 « " 論 巴 勒 皿 問 艇 

主m本席現婧黎巴嫩、埃及、W色列酶時政府 

埃及代表Mahmoud Fawzi Bey,黎巴嫩代表 

Mr Ammoun^ W色列臨時政府代表ilfr Eban 

Mr Bmche,應主席婧 

Mr E B A N 色 列 酶 時 政 府 ） 在 安 全 理 事 會 昨 

日午後的會議〔第三八〇次會議〕中，加拿大代表曾 

就現供安全理事會tt論的決議草集〔S/1079〕，展開 

了一悃極關重要與A切的討論在那個討論過程中， 

反映了各方對於安全理事會今後的努力與活勖應該 

着 力W赴 的 中 ^ 目 的 ， 頗 有 讓 之 處 。 蘇 聯 代 表 鼓 

勵安全理事會勇往直前，向着永久和平的方向邁進。 

加拿大代表本人也說到理事會工作J:應,新努力與 

新 路 線 的 要 代 理 調 解 専 員 ^ 在 欲 斷 還 續 的 休 

戰 情 下 徒 勞 無 功 的 戰 爭 所 造 成 無 謂 犧 牲 ， , 可 怕 

而正確的描述美國及法闉代表堅持他們的目的不 

是囘顧旣往，而是瞻望將來，不县在新名稱下面長 

此維持休戰的局勢，而是開劁一個新的思想及行動 

制度，達致永久和平。W色刿酶時政府在過去三個 

月中所作的一切正式宜言，均本於>â切雷要從休戰 

進至正式和平之途的感覺，這一點是僦得特別注實 

的。 

我在評論加拿大决議草集時，得不將其提集 

人所述的中《目的同我們認爲與中,t目的相矛盾的 

若干附槽提及事件，分剁淸楚。這個中£目的是結 

束 休 戰 1 è 建 立 一 個 不 管 我 們 叫 它 什 麽 新 階 段 ， U 

求和平解决。這是我們所贊同的目的。與中£目的 

相矛盾的附帶提及事件主要地是從整政櫬產生及 



流傳下來的。它們主要見於論到十一月四日决譁案 

的第三段我們認爲那個決譏集與和平解決的目的 

及公平談判的條伴，在原朋及實際效果方面均不相 

符 

我們現有的决議草集所根據的原則就是iJi缭立 

卽用直接或間接談判的辦法，來終Ik敵對行爲就 

其主張採用那個原則而言，這個决議草案對於W色 

列政府所一貫主張的立場，是予支持的。若干方 

面說W色列臨時政府現在請Si拉伯各圃舉行直接該 

判，是《利用其強大的軍事地位，W圃於威脅下成 

立談判這不是公平或客観的看法。我們對於乂須 

談 判 猹 得 锒 議 的 解 決 辦 法 的 主 張 ， 從 有 改 變 。 

尤其是自聯合國接受處理這偭爭端的資任W來，我 

們就力請採取一種與國際公斷辦法相平行的由各方 

委派代表舉行談判的政策。因此，在去年九月初聯 

合國巴勒斯坦問題特別委員會報吿書1發表的時候， 

我曾經在倫教參加與亜拉伯同盟8»書長接洽，請W 

^報吿書的結論爲根據，W求和平解決 

在十二月初，一經大會對巴勒斯坦將來政府的 

間題達致協議之後，猶太建國協會就本着同樣目的， 

正式與©拉伯同盟接洽 

五月六日, 

表猶太人書面向代表SL拉伯權益的各方面再作呼 

籲，W求達致協議，使耶路撤冷诚得免戰禍 

在玉月的第二個星期中，委任統治制度卽將結 

束時，我方代表m法與巴勒斯坦境內外的35拉伯頜 

铀分頭接洽，瞀吿他們說他捫的軍事力量在表面 

上雖居優勢，{H如用W對行然舆起的猶太國家，還 

不如與之和平相處來得有利C 

六月初，在聯合國所派的調解專员首次舆W色 

列臨時政府接洽時，臨時政府的代表對他表示,他 

所能達到的最高使命就是建立使雙方能夠聚首一堂 

的條件。 

八月六日，W色列外交部長柽由調解專員與ffi 

拉伯各交戰國正式接洽，W圆立卽舉行和平會議 

他 昨 日 午 後 在 大 會 第 一 委 g 會 中 又 提 出 了 這 個 建 

, 。 
W色列臨時政府於上星期提議直接或經由中間 

人與埃及政府談判， I t論調整雙方軍隊及兩國政府 

在乃吉布的權益問題。 

在每一次籲中,我們都本着一個單鈍的信念， 

認爲W色列及其ffi拉伯鄰邦閱如能和睦相處営可調 

協彼此的具正利益，但果1>f諸戰爭朋所能引起的祇 

是無盡及無需的痛苦而已。不管軍事愔勢在任何時 

期是敗挫或是勝利，不管在isl色列建國W前、建闉 

期間或建國後猶太人在巴勒斯坦的法律或正式地 

位如何，我們無論什麼時候，無論在什麼情况之下， 

都企g和平，而在直到最近W前，在一切情况下,我 

們所得到的答覆卻是不客氣的拒铯。更重要的是他 

對方旣皿取這種途徑，W色列人民就祇有竭 

力應戰，W求獲得最大的效果及成功，伊這並不是 

他們所要走的途徑我們從來不耍走這條賂，現在 
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«!•故盲：1擇這個徑因而首先應負雙方大多數無辜 

人民死亡及痛苦责任的人在這個W強大力量頫倒 

隳個侵略與自衞觀含，顚倒淸白與罪惡，並珐； 

色列政府犧牲其重大利益的時候，亟應謅安全理事 

會 及 M 界 的 輿 論 注 意 這 些 事 實 

依據這些事實，我們自然贊同旨在創立公平餽 

判的條件的任何步驟。我們也贊成超越休戰g氣及 

原則的任何行動代理調解專員昨日曾促請大家注 

我 們 的 批 評 卻 更 麟 

本我們相信休戰係W不完備的道德基礎爲根據的。 

休戰與憲章不符，因爲它與侵略妥協，因爲*B覿可 

並保障侵略W及它在七月十五日所達成的結果，因 

爲它認可亞拉伯所有的估領櫂（不遏那種權利並無 

法律根據），伊是在很奇怪的矛盾現象下，它卻不認 

可Ai色列軍隊佔領W色列地展，反而尊重一個不顧 

國際公意，到達該地的軍隊的要求，請猶太方面撤 

最 幾 個 屋 期 中 ， 休 戰 造 成 了 ‧ ̂ 個是非顦倒的 

怪現象聯合國各機構出面保障一些人的利益與地 

位》^而這些人在巴勒斯坦的唯一目的，卻是要破壊 

聯合國企圆建立巴勒斯坦未來政府的一切措施。在 

這種不完備的基礎上建立了像此間第三段中所提到 

的十一月四日决譲lfe〔S/l070〕那一類不幸的束西 

我們栢信這11决讒草案中提到該項辦法，大可W抵 

涫其積極效果美國代表勸我們大家坦白正視這個 

間題，我們也應^jyiss信相遇。據我們看來，十一 

月四日决議象中的一切都是顦倒的它請一個政府 

放棄其默部IS"領土內W費任，其理由祇是一個侵 

略軍隊似乎在用武力抗這個政府業經國際鼸可的 

權利一^這種抗拒也並不成功。聯合國趕着去 

弒這個箄隊的忙，代*È從事拒抗。大會將那個地]^ 

授 ^ ^ 個 國 家 , 



對這個地展的控制乃吉布的實際地位不准與其正 

確的法律地位相符這一切都是頗倒凌亂 

除去使决瀵草集第三段與其中,Ï:目的相銜突的 

原則之外，在程序上也有矛盾依BS (a)分段的規 

定，暹個決議草Ik的目的是W談判辦法fl>定永久劃 

界線不經談1=0而強制規定臨時休戰線的努力如何 

能有助於這種目的呢？我們聽說這個决識草案的目 

的是促成新努力和新路線，tB是這裹面卻拖着舊努 

我們聽說因爲休戰的缺點極多，所W必雉改爲 

停戰，伊是此地卻把休戰的最厳,困難昂到停戰的 

空氣盡來正是因爲十一月四日决讒象中所反映的 

那種怪現象及困難，所W普逼公認有重新檢3這個 

問 題 的 必 要 我 們 現 在 锃 得 很 僵 爲 什 麼 決 議 草 案 

第三段還要維持這種僵局，致使其主要的積極目的 

受到挫敗呢？ 

钱利ff i代表在論到那個中, t目的時，提出了一 

悃問題，詢問安全理事會能否W其意及權力強令 

雙方接受停戰或達致正式和平的任何步驟我不願 

意作法律上的^論，伊是我們認爲安全理事會比較 

有權強令當事各方接受的唯一措施是W和平方法解 

决這捆两題安全理事會當然有權命令當事各方除 

爲共同利益外，不得^諸戰爭更不得 W戰爭破壊 

—個國家的完整，尤其不得W戰爭破壊聯合國規定 

建立的國家的完整=^權國家所有的權利中， lè不 

包括無限制保持戰爭狀態，使威脅世界和平Wltli 

永久饞績1^去的權利。安全理事會T令結束戰爭,當 

铰它現在這樣地ifR主抒無限期休戰更能符合理事會 

的意志。 

我們乂須承認我們希望這個決議草案能夠婊格 

地自限於其中,£：目的它所求的目的是什麼呢？如 

果它的目的是保證廢棄戰爭，依正常媾和程序分 

隔敏對各方W軍隊，要求解散戰爭機構並因之解散 

immm,使用公平談判辦法試行解决這個問題,那 

麼，這種目的就是W色列臨時政府所願予最熱^ 

及全力合作W求達到的目的但是，如果這假戸的 

是命合色列政府完全退出其圃土的三分之二，因 

而妨礙停戰及和平M决的努力，jyi色列政府的態度 

««將與被含放棄其大部領土内的主權的任何其他 

政疳gw«的糠度相同。 

在結输中，我願對決譲草as的(a), (&)兩分段 

腧。它ffUW—般詞句規定現下锬判的目的。 

眷我們看到（a)分段中所述的永久停戦界線時，我 

ffu的了解是其意鼸指依照正常停戰程序，jyi有限度 

的11«人地锒來分陲酞對各方的蓽@^而不是建立一 

個Ml:* :地區的安全具空。,代表昨天批評了非武 

装地帚的觀念，我們在各方面完全赞成那個批^。 

(B是我們注意到加拿大决議草案中iè無"非武装地 

®"字樣，所W我們假定其中也沒有非武装地帶的 

觀念我們特剁注意到這種界線由談判程序决定的， 

理言之也是應該如此 

我 W 第 二 皿 見 論 到 （ & ) 分 段 " 撒 及 减 少 

的規定對外來的軍隊及原駐赏地的軍隊不能同樣適 

用。外來的軍隊可W撤囘原境事實上這是任何地 

的任何和平解决辦法的要點及目的伊是，如果 

不把W色列大郯份人民遷移到國外去，W色列軍隊 

就無法自W色列撖退一般而不過分嚴格地說，我 

便求得平衡 

我的第三點意見是在此間所規定的仟何這種臨 

時 安 排 之 後 , 而 起 的 顯 然 應 S 是 締 結 正 式 和 平 。 

我們在休戦的W往過程中習知一任臨時措施無限期 

拖延下去的危險任何種類的嗨時或過渡安排也 

然有同樣的危險它的意義是多祇是過渡。我們希 

望安全理事會所通過的任何決議桊中能夠更明確地 

規定其最後目的。如果安全理事會能夠宣吿各方任 

何談1>«計劃的目的，是保證迅速(如果不是立卽)從 

這種醮時措施進入永久和平的階段，就很有價値， 

最後，我願就我們認爲重要的問題，請這個决 

議草象的提案入予W龀明决讒草集 f f文第一段及 

第 二 段 之 間 ， 似 乎 有 內 在 的 矛 盾 問 題 是 f l 麼 時 

候成立停戰？它在什麼時候生效？它是在安全理事 

會A過這個決議草 is時生效呢？還是在雙方談判達 

到某種喈段時生效？ 》?現有的決議草案看來，這兩 

種假定都有可能。依》?正文第二段的規定，成立停 

戰似乎爲談f i l的結果它請當事各方舉行談判，俾 

得立卽成立停戰但是依照決議草集正文第一段的 

規定，停戰似乎應由安全理事會命令成立，因爲^ 

段規定理事會"决定巴勒斯坦各區應卽停戰 " 

據我們看來，應該明白表示第二種辦法，卽因 

安 全 , 會 0 ^ 鎩 ， 立 卽 從 休 戰 轉 入 新 階 段 及 新 制 

度在可W由安全理事會规定成立的停戰與必翁經 

過談判予實施的停戰之閟，應該分別淸楚。從决 

譏草as現有的文句看來，似乎含混不淸，或有自相 

矛 盾 之 离 。 如 果 能 夠 千 明 ， 當 有 助 â 

Mr E L K H O U R I ( 教 利 亜 ） 天 我 提 出 兩 點 ， 要 

4：說明。 

受停戦攢施，第二S 

纖 

" 後 ， 饞 能 採 赌 驟 . 



同時，我指出停戰與休戰不同其後有美國代 

表提出陳述，伊是他沒有解除我對休戰或停戰W意 

義 w 及 停 戰 與 休 戰 闉 的 差 別 所 懷 的 , 慮 我 知 道 依 

國際法，在國與画間發生戰爭或銜突時，休戰是 

臨時停Ik敵對行爲，在某一時期內爲某種目的中斷 

這種敢對行爲，伊是對於休戰時期之長短，卻沒有 

规 定 停 戦 是 舉 行 和 平 會 , 韧 的 休 戰 。 闢 护 這 一 

點，據滅建議成立停戰的各决議草 Ik所得的了解， 

其目的是應由這個停戰使和平談判得吿舉行 

太方面舉行的直接談判——紙有在钹方對於巴勒斯 

坦情势的基^H l f t lÊ無爭執時，方能實現廣泛言 

之，兩圃遇有:Ô界或任何其他事項资生街突時，可 

W舉行談1=>】W;3ÎE解决，但是談剩â",兩國互相承認 

彼 此 主 權 的 意 義 在 現 有 的 這 個 間 題 中 ， 並 沒 , 互 

相 承 認 這 種 主 權 的 事 實 存 在 我 們 應 從 頭 了 解 這 

偭問題，不是從今年，不是從去年，而是從二十五 

年前，或者甚至從三十年前，從一九"^年十一月 

宣佈巴鱷爾宣言時起，拉伯人就從來沒有接受在 

a勒斯坦建立猶太主權國家的主張，他們從來沒* 

接受向巴勒斯坦大规模移民的主5^ 

埂在所主猩舉行的談刊一不管是安全理事會 

或其也方面邀請亚拉伯人*加的銥判一rmmss. 

拉伯人承鼷現有的情事，認爲猶太人在巴勒»"坦& 

成爲一悃國家，他們應該就邊界、綞濟卓項、交3â、 

連《è ,或兩個*權圃家間所,的任何其他事項，舉 

行談判 爭《8的要點就在此整個巴勒斯坦問題的 

爭執》於這一點巴勒斯坦是否可1^有一個猶太國 

家。如何能使亞拉fé人放棄他們所有的要求，放秦 

他們所,的權利，放棄他們的立場，而來就這一點 

舉行諫判呢？憲章第四十條與其他各條都明白規定 

取的辦法力應不妨礙當事圃的要求、權利或立 

5£拉伯人的要求很淸楚，他們認爲不能授權讒 

那些從外國到巴勒斯坦來作客或侵略的人，在作 

客身分入境而長久定居的國家內建立一個主權國 

家 逃 ^ j 某 一 個 豳 家 的 客 人 和 難 民 卻 能 夠 有 權 W 

另一種民族的资格，在那個地方自行建立一個單一 

國家，這是很非常的事，也是史無前例的事。他們 

應該如在其他國家一樣皿有政治及公民權利《«夠 

了 是世界各地習見的愔形。難民W客人及難民 

的身分移居外圃是媵史上鹰見不鮮W事6但是猶太 

人卻耍求到巴勒斯坦來另建一偭國家的權利。s拉 

伯人絕對不能接受這種耍求，我也不相信安全理事 

承 , 們 在 氇 境 懕 

é下W侵略者的身分進入該地，承認他們,權取得 

若 干 地 I S , 承 認 他 們 乂 成 立 一 個 組 蛾 。 這 不 是 創 

設 聯 合 國 組 織 的 宇 旨 。 劁 , 合 圃 的 宗 旨 较 此 更 爲 

崇高，更爲偉大 

在猶太人邀請亜拉伯人與他們談1=«時，他們的 

墓本立場是要承認他們的國家，他們邀請ffi拉伯人 

承IS猶太人爲一摑主權圃家， lÈW此爲談的基磋。 

他們如何能希g"此爲基礎而舉行談判呢？ 在 

種 基 璲 上 從 事 饊 我 們 在 此 地 又 遇 到 這 個 同 樣 的 

間題，卽舉行休戰或停戰談判，W求達致永久和平， 

就是承認猶太人另成一國。 

旣然如此，就不能有任何墓礎作和平談判要 

保證永久和平，id須有經當事雙方承認的組織居閱 

折銜纔行。這種談判所必耍的基礎並不存在。JÊ拉伯 

人要求巴勒斯坦成爲依聯合國宗旨及原划，及依 

88古今國家建圃,朋而建立的一個單一民主圃家。 

這就是猶太人與亚拉伯人共同相處、齊*t協力, 

這就是亞拉伯人所主張的原則，{B猶太人卻耍 

分治，他們耍想使入這個國家，自行建立一個獨立 

的主櫬國家，把ffi拉伯人封饋在内地，切斷他們與 

# 外 的 交 A 他 們 的 野 《 甚 至 逮 及 《 E 海 。 他 們 

估有地中海還不能使他們满足。Mr Shertok昨天在 

第 一 委 員 會 中 說 " 我 們 不 能 放 棄 我 們 與 魟 閡 的 交 

M 就像是單有地中海還不夠。他說他們應該 

能夠到達紅海，有人要求委R會應該使亜拉伯人接 

受這毪主張 

猶太人對於a有的還不感到满足。今天他們在 

得意之酴，還想再行擴展他們的頜土，違反安全理 

事會所規定的休戰，他們破壤休戰，W園擴展他們 

自亚拉伯圃家手中奪有的領土他們到這些領土來 

時並是客入，而是侵略者。他們現在又耍估領加 

黎利（Galilee)。他們旣然不接受安全理事曾所fti 

的休戰而且還拒絕並違反這個休戦,他們自然也可 

能對停戰抹取同様旗度。他們不但a經表示具有破 

壤休戰而且還,破壊停戰的意向。如果安全理事會 

接受這個提案，也小能執行停戰。如果猶太人一定 

要拒筢接《安全理事會W决議âE，拒銪實施道些決 

議3s,轼問這兩者之間，究有什麽展別呢？ 

我不明白這個決讖草案提案人所述成立停戦及 

使巴勒斯坦自現行休戦過渡至永久和平是什麽意 

®, ：a拉伯人萌Mia立停戦，但是停敏後就g»± 

谈判，而SIL判有承es敏太闉家的: f t i i ,所W 

£拉伯人不 IS意S樣作。決讎草案中有一段 f f i安全 



理事會"決定巴勒斯坦各展應卽停戰 0 «1不是 

談判的間題，這是一個建議，這不是諮19意見，這 

是 一 個 命 令 安 全 理 事 會 的 决 議 是 " 應 卽 停 戰 我 

們知道"應"字的意s是命令。 

第二段中>s與巴勒渐坦銜突直接,閼之各方應 

立卽或經由代理調解專員，舉行談判這就是說，這 

是應該經由代理調解專員從事仲裁的問題伊是這 

—段蔓又說到前段所a確定的"建立停戰"。如此， 

其所述就此項目的舉行淡判的意義是什麼呢？我昨 

天巳經說過，今天再說一次，5S拉伯人不能接g這 

種 决 議ife如 果 他 們 接 受 此ik， 其f義 就 是 說 他 們 

願意接受本人適纔對這個决議象所作的解释 

此外，亞拉伯人堅持乂須在安全理事會過去的 

各決議集行諸實施W後，纔,Ê採取其他步驟猶太 

的要求撒囘到他們十月十W日所佔領的原陣地呢？ 

他們堅決地拒絕這種要求。 

咋天他們在第一委員會中表示了同樣的意見。 

今天，猶太當局的代表在此地說他們不能接受決議 

草案中的這一段 

會一九四八年十一月十四日决議所採行動之 

i t形下 

這是什麼意e呢?這等於是說安全理辜會過去 

的决議案不受尊重，不^實施這又怎樣,&希堪亞拉 

伯人接受另一個進一步趨向承認猶太國家的决讒Ik 

呢?成要巴勒斯坦的政治情勢一日不能猹得解決，祇 

要這摑間題一日不達成協議，我 f f î就一日不能計 

論細節 

亜拉伯人接受最初的休戰，已衋宽厚容^之能 

事 営 時 他 們 曾 作 了 重 大 的 讓 步 這 卻 使 猶 太 人 自 

W爲在這悃戰鬭的第一囘合中獲得了勝利。伊是， 

這並不是說他們將在其後所有各囘合中都，猹得勝 

利 來 日 方 長 ， 歲 月 無 巳 f f i 拉 伯 人 决 定 不 接 受 這 

種桷势，不伊是現在不接受，將来也不接受銜突 

將饞續不斷地發生。我可W明白宣吿，如果安全理 

事曹不執行其對猶太人的决讖案，而同時卻積極譴 

â亜拉伯入，這就會使 f f i拉伯人爽失，全理事會 

的信, t我希望安全理事會訟法 i ï f明卞將予雙方W 

等待遇，無所歧視藉W恢復亞拉伯人對安全理 

事會的信*t 

法 國 代 表 在 昨 天 說 巴 勒 間 題 極 爲 窜 要 ， 安 

全理事曾如果讓它脫理事會的掌理,卽非智舉。關 

於 這 一 點 ， 我 同 意 他 的 意 見 伊 是 我 願 提 醒 他 自 

巴勒斯坦的 

人 口 a , — 半 流 亡 全 國 各 地 這 種 掌 理 的 結 果 算 是 

什麼呢？有人解釋說亚拉伯難民之離鄉背井，是出 

之其自由意志伊是，在 ï f î法、札發、提庇里 f f iM 

他地點所發生的事件是在委任铳治時期资生的。赏 

時有委任铳冶國在那個地方，它當時還有權力，它 

深知亞拉伯人並非自願離家沒有入能夠相信任何 

人會自願離家，在大雨天或大太陽下面，祇穿着睡 

衣 ， 跑 到 外 鄉 去 ， 而 把 所 有 金 餞 、 珠 寶 及 財 產 

棄饞不額能夠自由行勖的人決不會如此的。這一 

點 垒 辆 解 释 的 要 這 些 人 完 全 是 逃 命 ， 沒 有 別 的 

原因 

我很希望巴勒斯坦由安全理事會及聯合闉掌 

理，俾得避免這種;â害、暴行及屠殺發生伊是我 

很抱歉，我看不出如此掌理有任何效果我們祇在 

此 地 a i 過 决 議 M s , 那 邊 卻 檨 鹺 績 攻 擊 。 我 們 & 頒 

佈了多少次停火的命令?他們停火了沒,？乃吉布境 

內的這些攻擊完全是違反停火令的。就;&在現在，他 

們也沒有停火。 

在這種情％下，本代表團不能赞同這個決議草 

案我們堅决而且戚懇地要求在沒有採取任何新歩 

驟W前，應^實施過去的各决讒案。我不明白爲什 

全理事會不想辦法執行過去的各决議案。 

我們現有的這個決議草案的最後一段提到新界 

線 

調 解 専 員 割 定 這 種 界 線 代 理 調 專 員 曾 經 發 怖 命 

令，伊是未經^守。安全理事會是否還要再》1過一 

個將遭*P铯的决議lk，再頒佈其他將遭拒铯的指示 

嗎？我們已經有了一個決議最好是堅持那個決議， 

1Ê使那個決讒見諸執行等到執行W後，我們自可 

採 « 1 * 他 的 措 施 

徐淑希先生(中圃）本代表圑將投蔡贊成比利 

時、加拿大及法蘭西代表國提出的决讖草案。但是， 

我們雖然贊成，卻不無若干疑簡 

所提的停戰辦法，似係W初步和平而非全面休 

戰爲目撐，因爲第五段（6)項中提到"减少各方部 

隊"。如果這個解釋是正確的，這個提議勢將逸出安 

全理事會的職權範園，因爲它足W凝固現行情勢，致 

使政治解决的:<ê徑受到影饗。在現有情％之下，安 

全理事會對本^的職責威是維持和平而非促成政治 

解决後者是大會第一委員會的任務 

伊是，我們很同情提出此提象的三國代表圑及 

原來建讒此提的代理調解專員的It見。實際情勢 

戚難處理。安全理事會在幾個月JWtfl曾命令休戰，伊 

是它現在卻覺得休戰的局面，很難維持。 



如果我們將安全理事會十一月四日決議案與十 

月二十八日英聯干國及中画聯合草as CS/lOS9/Rev 

2〕兩相比較，就可W看到理事會爲了堅决號召當事 

者 各 將 武 装 部 隊 撒 # 十 月 十 四 日 所 佔 領 的 原 陣 地 

—原提案所規定的辦法——終於通過了十一月四 

曰决議tfe的第玉段其文如下 

促請有關各政府 

( 一 ) 撒 退 其 a 越 過 十 月 十 日 陣 地 之 部 

隊，嗣後任何部隊之移動，不得逾越代理調解 

專H受命割定之臨時界限， 

"(二)進行雙方直接談判，倘或此舉不成， 

可經由聯合國工作人員居間談判，俾割定永久 

休戰界線，及適當之中立或非武装地帶，W期 

確保此後該地休戰之確切》i行如協定無法成 

立，則永久休戰界錄及中立地，之割分，卽由 

代理調解專員决定。" 

其後就有代理調解專員割定乃吉布臨時休戰界 

線W命令在劃定這個界線時，他得有十一月四日 

决 議 第 六 段 規 定 設 立 的 安 全 理 事 會 委 員 會 的 諮 

m在那個命令中，代理調解專R不得不在命令現 

有佔領方面撒退的地展中，建立一個廣闊的非武装 

地,，而不能依《？應有的正義將它交還其最初佔頜 

方面 

如果我們了解安全理事會所®>s的困難，我們 

就 可 同 I t 這 個 建 立 树 步 和 平 的 提 I k 如 果 理 事 會 

不能在正常愔况下執行休戰，它就自然要設法予比 

較強大的一方W適當代價，勸令就範。至於較薪的 

—方，如果安全理事會A過這個提案，我建議他們 

應 不 加 計 較 的 精 神 ， 予 W 接 受 。 我 認 爲 這 個 投 

案對他們也很有利，正如它有利較強的一方一樣這 

—點我想無需詳言卽令他們耍作若干護步，這個 

Sir Alexander CADOGAN (英聯王國）在這個辯論 

的 較 早 階 段 ， 我 記 # « # * H * ̶ 月 r a 日 提 出 一 個 决 

議象〔SA069〕其目的爲將十一月四日決議案所適 

用於乃吉布的原則，推廣及於巴勒斯坦的北郯。該 

决 議 草 象 仍 然 列 在 瀵 面 伊 是 自 從 那 一 天 卽 十 

一月四日W後，代理調解專員又向安全理事會提出 

—個文件，載有進一步解决地方情势的一般提議 

, 加 拿 大 、 法 蘭 西 

個 决 讒 草 l i s 我 現 下 巳 有 

，並曾仔細賒聽各位 

及比利時代表圑提出了一 

檢針這摑最新决議 

對這個草象所作辯論 

這個决議3 

睐，包括他在他的文件中所表現的大邨份意見。我 

I議所根據的動 

機，與我自己的決譎草的動機相同，不)a代理調 

解専员的提議範園遠較廣泛而已我認爲加拿大、比 

利時及法蘭西决議^象大體包括了代理調解専員的 

意 見 如 果 安 全 理 事 會 夠 B S 其 現 有 的 方 式 過 這 

個决讓草象，它就可Adi重申理事會過去關‧戰問 

題 所 作 的 一 切 决 ^ 我 對 於 美 國 代 表 昨 天 所 作 闕 

於十一月四日决謠Ik的陳述，特別感到與趣安全 

理事會如果能夠ji乃加拿大、比利時及法蘭西的決 

議草ME ,就可W鞏固其已有的地位，並且確實向前 

邁進了一步一正如一兩位發言代表所指出的。因 

此,我於詳加考慮後，認爲可投票赞成加拿大、比 

利時及法蘭西的决議草集，iè將我自己的决議草集 

撤囘 

但是，撒囘我所提議閼於巴勒斯坦北部的提 

不能就^爲本代表圑對那個地IS或最近在那方面發 

生的 I t事，不加重視我;?爲那方面的是近情事非 

常 厳 重 代 理 調 解 専 員 & 經 誇 明 那 倜 地 區 中 軍 事 情 

勢有所改變的報吿，確實不虛猶太人甚至佔領了 

黎 巴 嫩 領 土 內 的 若干 村 落 我 認 爲 Ê P 令 可 W 證 明 這 

個事件是由於ffi拉伯人首先攻擊猶太軍隊而起，這 

種行爲也是毫無理由的，何况我12爲並不能fî?明此 

事是由亞拉伯人桃资的結果理事會各位代表該記 

得理事會曾:s過一個* 11:採取報仇或報復行勖的决 

議 Ik ,我認爲猶太當局對於這一次侵入黎巴嫩的行 

爲 所 有 的 最 好 理 由 ， 不 ^ 是 報 復 ， 而 報 復 卻 是 理 

事會所禁 ih的 

我希望安全理事會能夠深信代理調解專員可W 

齄績A意那個地展，也希望理事會將利用其一切力 

量,防11:那搁地展今後再發生任何破壞休戰的行爲， 

並糾正巳經發生的這種錯1^舉勸 

在這種了解下，我撒囘我在十一月四日提出的 

決議草*， 1Ë將投^贊成加拿大、比利時及法蘭西 

的 决 議 草 * 

Mahmoud FAWZI Be;y (埃及）我今天所要說的話 

多半巳由在我W前發言的若干發言人說^了，並且 

透澈雖然如此，我仍然怕我的陳述會很長。 

伊是，我將盡力與安全理事會会作，力求節短，力 

汆不逾越理事會現下tt論的問題的嚴格範圍。 

這要說到我乂须敬向理事會提出的一點 

正如理事會所知道的，埃及一貫力餹對巴勒斯 

坦問題採取緊急行動（曰是，這卻不能使我不注意 

到理事會若干行動與其若干其他行動間，在時間與 

速 度 方 面 ， 似 有 矛 盾 之 處 現 在 這 一 串 違 反 休 戰W 

行爲，早於十月十四日卽a開始。到了今天，歷時 



巳錚一月有餘，不管理事會的一切努力與决議，M 

些違反休戰的行爲仍在擻績發生中。在這種It况下， 

安全理事會於過去二十四4時內，《eP在武法對於巴 

勒斯坦建立所P胃"停戰的這個極嚴重事項，達致决 

讖。關於這個問題，我隨後當論言之，在目前我 

卻不不想到敍利 f f i代表昨天及今天所一再指出的 

—點,卽我們一任違反休戰的行爲繼績進行，一任 

其不:^守停大命令，一任其藐視聯合國在我們還 

不知道理事會過去各决議is (包括十一月四日的决 

遴案在內）有什麼結果W射，我們就把各决譏Ik丢 

開，不予實施，而再去伶新的决議 

我栢信我們中間沒有人希望、願意或者期待安 

全理事會或聯合國的任何其他機構像吉百鍇的II河 

猴 蓽 那 樣 不 負 責 任 地 g 談 我 們 須 循 序 漸 進 ， 在 

草率採取新决議W前，乂缭看看前的决議結果如 

何就在我餐安全理事會發言的這個時候，我祷到 

從埃及來的消s ，說猶太民族*義者又在Falu]a發 

動 新 攻 勢 我 《 代 理 調 M 員 也 知 遨 這 個 消 f i , 他 

可W向理事會報吿這件辜這1È不是違反休戰的唯 

在其他各地也有；S反休戰的情事，我不過 

蛾提到我所知道的最近一例而巳。 

不伊如此，因爲安全理事會的極容:2與宽厚， 

猶太民族主義者甚至趕運預先造好房屋到他們所佔 

領的新地區去理事會也知道世界輿論對這種 I t勢 

及發展，有不利的批評各位理事也許看到三天前 

倫欽某報W間題的方式發表批評，它問安全理事會 

還要通過多少决議就可W讓猶太民族義者佔領巴 

勒斯坦其餘各地 

過去有一天我預備提出兩個間題，一倜是間安 

全 理 事 會 * 席 的 ， 一 個 是 間 代 理 調 解 専 員 的 我 今 

天無绢再問這兩個問題，《是我可W欽一談 

第一個問題，當巳是第四次向安全理事會中提 

出 的 問 題 猶 太 民 族 * 義 者 的 代 表 在 此 間 曾 謂 接 受 

撤:ë至原陣地的規定就是接受實¦s? 1不能實現的條 

第一個問題卽與此項陳述有關。我曾三次在此， 

另一次在其他地點詢問猶太民族牛義者的代表所代 

表的方面，是否仍然採取這種立場我沒有得到答 

覆 我 希 望 安 全 理 事 會 * 席 ， 或 J [ 月 的 * 席 ， 夠 

^法幫助我爲了我們全體的利益，獲得這個間題的 

答lfe。倂是，我誔爲我們現在巳經得到非常明白的 

答覆了 

幾 天 前 ， 我 曾 經 提 請 注 實 M r Ben G u n o n 的 

話。他說就A十一月二十九日决議Ik所SU定的疆界， 

仍然小夠廣大，其所包括的面積不夠將到巴勒9"坦 

來 的 幾 百 萬 猶 太 人 居 住 其 後 ， D r Weizmann所說 

的話更爲惑骨他論到十一月四日的决讒象1È在所 

謂的國民大會中說世界丄沒有一種力量可W使猶太 

人退囘其原有陣地，我1È非徵引原文，ifijJift是說出我 

所聽到的他的言論的大意兩三天W盲"，Mr Eban 

在巴黎舉行的一次會m中，W極堅决的語氣51他對 

於*lg猶太人應放棄乃吉布任何âJfô»的任何提議， 

铯對拒絕最近——就在昨天的第一委員會會議中 

— M r Shertok說乃吉布爲W色列前之所繋，決 

不 能 放 棄 或 交 換 其 任 何 部 這 些 是 安 全 理 事 會 

達成其十一月四的决議W後所發生的事。 

旣然如此，我們難道不應該在沒有另作决議W 

前，詢間我們爲什麼不應該知道對於今後防Ifc，略一、 

防Ih破壞休戰及防11：安全理事會命令遭到敎歳當採 

取何種措施嗎？ 

昨天，美國代表提出若干我認爲極有價値並且 

極正確的陳述佴是有許多正確陳述在經曲解或誤 

會之下，卻會有害多於益的果。美匳代表很正確 

地吿9f我們說我們須瞻望將來，不要囘顧往。是 

的，無論如何，我們乂須瞻望將來伊是，我們的 

戚線如果要有一分鐘超越極有限的水平線，向前看 

時，就須甚用過去的經驗，知道我們現在的地位， 

知道我們瞻望將來所立的墓點我們現在所處的地 

位 1È不足令人羡慕，不足W自豪襬在我們面前的 

是一大堆安全理事會所TI過，伊是未能執行的決譏， 

還有一大堆遭受侵略，遭受鬵食，1è铍逐出家園的 

亞拉伯人對猶太民族主義者饞績小斷的=&怖手段提 

出的抗議伊是並未見採取仟何足W應付當鈿嚴重 

tt勢的行勖 

我 們 大 家 都 知 道 聯 合 國 與 匳 聯 合 會 的 * 要 差 

別在於執行决議的能力，最低限度，這是余山會議時 

的看法國際聯合會的失敗與滅亡由*^—個主要原 

因 它 沒 有 執 行 决 議 的 能 力 我 願 就 這 一 1 1 略 加 ^ 

因 爲 我 認 爲 這 是 極 關 重 要 的 我 們 大 家 都 m # 

—九三一年藩陽事變及若干其他次要事變後的满 

洲情形。日本人在満洲實行他們所謂的自衞，直至 

佔 領 満 洲 全 境 而 後 巳 國 際 聯 会 會 發 表 了 一 倔 極 r 

亮的報吿書 本印刷極其精美的文件一伊是 

沒有採取任何行動兩年W後，在某種範圍內由於 

满洲事件的影響,希特勒第一次試圆吞倂奥地利,但 

受到墨索里尼的反對那是一九三四年的政策。伊 

是對他也沒有採奴任何行動其後不久，在一九三 

Ï年的秋季，墨索里尼卻來藐視國際聯合會及國際 

社 會 我 們 聽 到 他 傲 地 s 到 國 際 聯 合 會 的 盟 a 

成具文盟rj實在a成具文，因爲它的規定完全沒 

有 執 行 那 》 默 認 這 種 情 势 的 其 他 國 家 對 於 國 , 聯 



合會盟杓成爲具文亦有功勞。我們對聯合國憲章預 

備如何？我深信我們不會再譲我們的另一個約章成 

爲具文，趨於滅亡。 

我現在願實再談到我們赏前的問題。今天上午， 

我們聽到英聯王國代表撒囘其閼於加黎利情勢的决 

議 草 i s 幸 他 同 時 又 力 陳 那 個 决 譏 草 集 所 根 據 的 

原刖，極關重要這些原則仍然存在,不能抹殺。如 

果全Ifi:界的和平不能分割的話，巴勒新坦的和平也 

不 能 分 割 我 們 不 容 許 在 巴 勒 斯 坦 的 一 郁 份 有 侵 

略及違反休戰的行爲發生，而同時又下令該地另一 

部{9^不准再有侵略及違反休戰行爲發生。因此，我 

齄 爲 這 個 問 題 也 不 限 , 加 黎 利 ， 我 須 堅 持 安 全 理 

事會應對巴勒斯坦全境,對所有違反休戰W行爲，不 

管發生在什麼地方，一體適用這種原則 

在我進ife論到其他問題W前，我願對代理調解 

專員昨天所作的陳述，加W評論他說ffi拉伯人經 

過六個月W後,尙未能實現他們在巴勒斯坦W目 

這句15使我不得不到整個局勢中特別令人傷4： m 

— 方 面 。 我 們 ^ 武 器 输 入 巴 勒 9 " 坦 ~ * , 訂 有 各 

種禁連及禁Ik的辦法。（B是我們大家都知道猶太民 

族 主 義 者 卻 猹 ^ 量 武 器 ， 包 括 飛 機 和 軍 艦 ， 伊 他 

們侵略巴勒澌坦合法居民之用一不過就技術J"說 

同時在另一方面，聯合國若干會員國及安全理 

事會若干理事國甚至逾越理事會七月十Î日決議 l is 

的範圑，甚至停Ih履行它們過去與若干亜拉伯國家 

所綞結，rtS且現仍有效的條約。它們甚至停Ik交付 

現a儲存在亞拉伯國家內的武器結果是巴勒斯坦 

整個武装情勢失去平衡，一方面全副武装，另一方 

面遑自衞的可能都沒有作們可W說這是間接結果， 

可是它總县這種政策的結果。 

*席先生當我39:猶太民族主義者至今仍然絕 

接受理事會十一月四日决議象時，我id須指出埃及 

他各亞拉伯國家業已接受該項決議這一點我 

想閣下早已知道了當然，接受這個決議衆同與猶 

太民族主義者舉行談判全然是兩件事。後一間類我 

稍停當予論及。我過去巳經說過，我們不接受與猶 

太民族主義者談1=<】的原朋，{0是我們巳經接受了理 

事會的十一月四日决議，我們願意知道猶太民族者 

是否願意接受這個決議，何時接受這個決讒。 

我現在要談比利時、加拿大及法蘭西的聯合決 

譏草案，尤其因爲英聯王國代表已經撒囘他的决議 

草 案 當 然 ， 我 未 能 有 時 間 詳 細 研 究 這 個 草 I k , 也 

未能奉到政疳詳翥的指示。伊是,我將對它作若干簡 

短而初*的評％。 

閼 停 戰 

間題，我願實指出我蟲"休戰"這個名詞都不願用，這 

不伊是因爲它舍有恢復戰爭的f義，或恢復戰爭的 

可能，而且也因爲我很懷疑用這個名調是否洽當。從 

抜術方面看來，休戰通常是國家與國家間所用的名 

m其實使用"停火這個名詞已經很夠了，同時 

也 很 合 實 , 因 爲 停 火 乃 是 我 們 當 前 的 目 的 同 樣 

的理由也適用於停戰這個名詞，1È且更爲有力。忭 

們現在要從休戰或停火的狀態改爲停戰狀態目的 

是什麼？是停ih戰鬭爲什麼要因此而損害ffi拉伯 

人的法律地位呢？爲什麼偏要掼害它呢？我們的目 

的 是 停lb巴 勒 艰 坦 的 戰 鬭 如 此 ， 爲 什 麼 不 說 " 停 

火呢？爲什麼要叫作停戰呢？該决議草象的提象 

人或其他理事國如能再加解釋，我當甚爲感激。我 

願實請教這一點或者我可W信服他們的觀點，伊 

是在我尙未伊服他們的觀點W前，我認爲事實Jr要 

說我們應該從休戰狀態，或者如我所說的停火狀館， 

在技術上是錯^的。 

我願實略，這一點閼於談判的問題，我已經 

̶再對理事會說明我的意見，iîl及本圜政府不與猶 

太民族*義者舉行談申】的決《我們不承認他們是 

當事方面我們仍然堅持我們的立場，這種立場也 

由英聯王國政府一再予W支持正如我力去對理事 

會所說的，我W錐然都在倫教，我們通常稱之爲倫敦 

分別會譏英國人m太人sffi拉伯人分別談判，{0 

是 猶 太 人 與 亞 拉 伯 人 l è 非 經 由 英 國 人 而 舉 行 判 

有人也許覺得這祇是一種形式，伊是它牽涉到单侗 

如果要舉行談判， 

表肇行的主張我們不伊赞成，而且歉迎與聯合國 

的代表詨判（0是，我們不應被>Ê與我們所不願與 

之談i»s，而且是我們所不承認爲當事方面的人淡判， 

因爲昭加拿大、比利時及法蘭西決議草所規定的， 

其f義爲安全理事會強=<Ê或命令我們談申1,如果我 

們不談申】，我們就是蔑視理事會的决議！^，我們就 

是有罪的一方 

使我們處在這種地位能說是公平噶？我願f得 

到若干解釋，也許我也可W在這方面被說服，伊是 

現 在 我 卻 不 栢 信 我 認 爲 整 個 用 ^ 都 應 該 換 過 { H 

是如果我論到這個問題的細節，如果我論到用^, 

這並不是說本國政府接受停戰的;？則我們堅决反 

對 這 個 則 我 們 可 W用 停 火 的 辦 法 達 致 同 樣 的 結 

果。我再說一逼，我們認爲這樣會&不公平BÛ且極 

不必要地危害整個情势。 



我 原 來 不 預 備 說 這 樣 多 我 知 道 安 全 理 事 

會 願 意 a 7去匡正這種情勢，如果安全ffl事會;^所作 

爲，祇要它的方向不錯，我自然極爲欣慰如果我 

說話太多，我可W說我對安全理事會1è無需要抱歉 

之 S i 我 的 歉 f , 我 們 的 歉 f ，整個聯合國的歉意， 

應該對Q勒斯坦崇高而極不幸的人民表示就在我 

對安全理事會發言的這個時候，他們仍然繼績被逐 

出家圃土地，被剝奪四大自由中的毎一自由，被剝 

奪最基本的人權，被剝奪和平生活的權利，亨有家 

園的權利，W及享受人類待遇的權利 

Mr URDANFTA A R B E L A E Z (哥侖比亞）哥侖比亞 

代表圑將投禀赞成比利時、加拿大及法蘭西代表圑 

提出的决譏草#1我們從略說明我們採此態鹰的理 

由，W免浪费理事會的時間 

贊成理事會現有提^W各種理由，已經由在我 

前 發 言 的 各 代 表 圑 充 分 說 明 我 « 預 備 說 哥 侖 比 

Si代表阒接受這些理由，將投票赞成這個決議草 

在代理調解專員向理事會提出建譏之後，哥侖 

比35代表圑認爲這些建譲極有理由，可W接受，所 

W頗加赞同 

比利時、加拿大及法蘭西代表所提的提Ik反映 

了代理調解專員的主張及 f見，我認爲基於赞同調 

解 專 員 建 議 的 同 樣 理 由 ， 也 値 得 贊 助 這 個 提 * 事 

實丄，這些建議與這個提Ik是促成穩固和平的一個 

步驟，我認爲它們可使安全理事會更爲纟^體承憲 

章的意旨。談停戰而不2il休戰是比較地史符合憲章 

規定及聯合國會員國所作不採用武力解决爭端的;F 

言。 

正如若干代表圑在此間所說的，休戰是暫時 

Ik敵對行爲，而且聯合國會員國旣伊確實否定W武 

力解決彼此閬的爭端，安全理事會就不能接受重新 

發生敵對行爲的觀念換言之，所有爭嫦乂須W汰 

律方法或根據友好某礎，從事解决因此我們的出 

發點必須假定聯合國不能談休戰，而翁水遠談停 

戰 

此外，調解専員的建譏與决畿草案都打開直接 

談判的賂。事實上，這悃提集比調解専員的建議 

更能體承奄章的意旨，因爲調解専員的建讖沒有直 

接提到暹種談判，可能引起蘇維埃社會主義共和國 

聯盟代表的異讖因此我認爲這個决譏衆比較更能 

切合奄章的意旨。 

還有，如果直接ïfety不能成功，這個决鶄案與 

合國達致協讖的可能。爲了這種種原因，我相信這 

個决議集枏當圓满完備 

我乂須坦白地指出我不接受各位代表在理事 

會中對這個决議衆提出的各種異議 

敍利s代表所提出1Ë經埃及代表贊同的異議將 

使聯合圃不能W任何方式千預此事如果這種異議 

有理由，聯合國在本爭鴆中就沒有理由採取任何行 

動。如此，就可W適用法律上的那一句格言，證據 

太多就不成爲證據 

蘇 維 埃 à H : # 主 ^ 和 國 聯 s 的 代 表 說 我 們 不 應 

^談停戰，而應該談穩固的和平。這種實見在理喻 

上是正確的，實際上則不然戰爭狀態一經發生，祇 

有在停戰時期(卽介於戰爭及確實和平之闉的時期) 

內舉行談判，方能獲得穩固和平這就是我們在蘇 

聯本身牽涉在內的更厳重情勢中所見到的情形它 

從戦爭狀旗趨向和平WJÊ徑中,經過一個停戰時期， 

例如歐洲今日的侑a就是如此。 

W色列代表所提出的異識,誕爲第四段及第五 

段互相矛盾，我認爲很有理由。决讓草IkW^文沒 

有明白规定立卽成立停戰或是等到舉^^！^，！以後再 

行停戰，暹是不錯的據我看來，决議草象提M E人 

的意®是立卽成立停戰，在停戰期閬，應該直接或 

由調解専員協助舉行讒判，W求逹到穩固和平。我 

相悽決讖草Us的措辭錐*若干矛盾之鹿，但其具諦 

卻是如此 

哥侖比S£代表圑眛然認爲三國代表圑所提出的 

决 讒 草 g 爲 满 意 ， 於 英 聯 王 國 代 表 團 巳 將 

提is撤囘，所W將投蔡贊成現下;t論的决譏草彖。但 

是我要再度指出，哥侖比亜代表團^爲Ai色列代表 

所舉出的顯然矛盾之處非閼實體，而祇:E措辭方面 

的問題，又認爲應該立卽安排停戰 

General M C N A U G H T Q N (加拿大）我是這個提毖 

的提案人，我想我現在可W結束這個辩論，因爲我 

願乘這個機會答覆若千發言人在理事會中提出的各 

種間題。 

Mr Eban在他的發苢中提出了兩個問題，W阖 

蚰明法蘭西、比利時及加拿大對理事會提出的聯合 

決讖草案*文的若干部©•。 一 

Mr Eban所詢問的第一個間題也躭是埃及代 

表詢間《闳題，這就是所述停戦是否於理事會過 

這偭决锒案之後卽行生效，還是應在决饞草案第五 

段所述的談判W後食現之。我跽爲這一點a由比利 

時代表詳加解释，他對這一點的說明見我們昨天討 

繪的速 la紀錄中，我引述他所a的話如下 



他 爲 此 目 的 ， 提 遴 停 戰 如 何 實 現 停 戰 

呢？ Ife文對這一點有確實規定它說應由當事 

各方直接或經由代理調解專員舉行談判。3 

我贊同比利時代表的論异，JÈ願指出决讒草Ik 

第四段所用的是命令式的未來格，m " 膺 卽 戰 " 。 

實現停戰所用的方法於第五段中有所說明，這就是 

其中所規定的>â判辦法我們認爲休戰可由命令實 

現,而停戰紙能W協蘸達成。 

關 於 M r Eban論到有關非武装地帶的第二個 

問 g , 他 說 他 的 假 定 是 决 讒 草 集 中 旣 然 沒 , 特 別 列 

入"非武装地帶宇樣，理事會十一月四日决議象所 

載的非武装地增觀念，自然亦不包括在內。關*«>這 

一點，這個決議草Ik特別規定維持安全理事會所採 

取的所有决議象，其中也包括十一月四日的决議lfe， 

這一點已經英聯王國代表切實指出因此，嗣後爲 

發展体戰及防Ik戰鬭fflîS立非武装地:>W的辦法，仍 

爲代理調解専員所利用的辦法除此之外，小能有 

其他解釋，因爲在尙未綞當事各方協瀵實現停戰W 

前，小剝奪安全理事會授予代理調解專員恢復巴 

勒斯坦和平及維抒休戰的任何機構或樺力 

我願f乘這個機會，再度指出這個决滋草H I 中 

k載的停戰號召極爲迫切重要，我們希望閼係各方 

都 接 ^ 這 憫 號 召 。 這 是 依 HP 憲 章 第 四 十 條 所 採 奴 

的進一歩的臨時措施如果由各方接受，我們就可 

W 抱 有 充 分 信 期 待 大 # 第 一 委 資 ^ 予 我 們 W 自 

停戰進:g水久和平所繋的政治問題的正確答 Ik我 

認爲這些問題小屬於安全理事^的職權範圍。安全 

理 事 會 的 責 任 完 全 恢 復 和 平 與 安 全 爲 限 完 成 這 

種貪任fel後，我們就要仰望大t採取‧Id要的進一步 

行動 

Mr E B A N (id色列臨時政府）議=^丄载有英聯 

王 國 代 表 就 巴 勒 喷 戰 場 北 段 淸 勢 所 提 出 的 項 目 。 

如果我們W論的是那摑决^草^，我就要提出關於 

^地淸勢的陳述，並隼懾辯論關於Fd、vziKauhi的 

軍 隊 的 問 題 那 位 銀 樣 蠟 槍 頭 先 生 之 終 ^ 敗 亡 ， 亞 

拉伯人、猶太人或聯合國對之力小應有所惋惜 

但是，這褢面還,一個重要問題，曾經有人提 

到，我也應該有所說明，那就是關於黎巴嫩本土內 

W色 列 軍 隊 所 佔 陣 地 的 問 題 在 加 黎 利 地 區 戰 鬭 的 

過 ^ 中 ， W 色 列 軍 隊 確 曾 估 領 黎 巴 嫩 邊 界 W 內 若 

千陣地，這都是可能威脅W色列锒土內猶太陣地的 

高地由於戰術上的理由，佔領這些高地是ad要的， 

'加拿大代表徵31的是文件s/pvsso英文本,七十一 

酉茧七卜五H所&比？！)時代î̂ îTsê钶6 "̂̂ ，而非安全理3f 
會正式文件,第s年,第一二31猇中所ifc的E式,文0 

因 爲 如 此 就 可 W 保 障 : é 界 W 南 的 W 色 列 陣 地 的 安 

全 尤 其 是 所 佔 領 的 這 一 片 高 地 就 是 l ^ a w a Kauk]. 

的軍隊所用W攻擊Manara的某地，而這次攻黎，也 

就是^地重啓戰端的根源。在佔領该地之後，黎巴 

嫩境內若干村落請求受W色列佔領軍管轄這些要 

求>^經拒絕，因爲W色列的政策或目的並非佔領黎 

巴嫩的任何郯份所W在這方面就未採取行動 

言之，W色列政府對黎巴嫩的領土垒無任何 

要求，現下所佔領的陣地完全基於軍事 i的理由。 

W色列對於黎巴嫩祇有一個要求，這就是在互相尊 

重的基礎丄建立和平友好的關係這種主張是中束 

和平的基石，而且在兩國輿論中巳經狻得廣泛的擁 

m 

Mr (黎巴嫩）我要請理事會各位理事 

囘餐到十一月十四日的會譏〔第三七七次會譲〕。在 

通過關於乃吉布的决議象〔5八070〕後，英聯王國代 

表提出了一個草案〔S八069〕，主張將該决讒歩的範 

圍 廨 大 ， 包 括 加 黎 利 在 內 雖 伊 若 干 代 表 指 出 該 

决議象̶̶業巳A過，論到的是一個某本原則，ÊIÎ 

任何一方力小得因違反休戰而獲得政治或軍事利益 

—應對加黎利同樣適用，{曰是終护决定等收到代 

理蠲解專員提出S區愤兄的報吿後，再行審議英聯 

王圃草案，然後再對其最後形式有所協議 

兩天W後，代理調解專員提出了大家所期待的 

報吿書〔5八071〕，伊是安全理事會遇了十天之後， 

纔 依 眧 十 一 月 四 日 W 决 讒 ， 舉 行 會 議 果 如 何 呢 ？ 

我們昨天纔知道現有調解專員的提MS〔S八076〕及比 

利時、加拿大及法蘭西代表圑所提出號召關係务力 

停戰的新草象〔S八079〕待議 

我乂澳指出在十一月四日毫無提出這種提象的 

任何徵兆我們當時所有的A切任務是恢復加黎利 

的；？狀我們在聽到各方陳述之後，期待若干恢復 

加 黎 利 原 狀 的 ^ ？ 動 十 天 過 去 了 每 一 個 人 都 知 道 

加黎利的情勢極爲嚴重，伊是在我們5t論意圖結束 

這種情勢的提案時，那個提H E 的提人卻宣稱他未 

見有任何理由便他的提Ife小能與侉^提Ik同時；1" 

論。同時，我們又聽說將W停戰代替休戰，W及英 

聯 王 國 代 表 的 提 案 a 經 小 復 , t t 論 乂 要 的 說 法 。 如 

此，我們所得的F卩象加黎利問題巳經沒,了，這 

個問題a吿桔束，小必再談，就好像這個間題從未 

螢生一樣 

如果我的記憶小錯，蘇!^代表在爲這種新態鹰 

辯 讒 時 說 規 定 停 戰 的 " t 翁 臧 是 種 休 戰 代 替 另 一 

種休戰，這威是文字的問題。如果"*休戰"與"停戰 



是一件事，官在不値1^由各提Us人爲它們另立名號， 

這兩個名》]所S的意褰，加wiâ別 

我小能贊同藓聯代表的態度，也不能赞同猶太 

代表的企園，他們想叫我們囘到一九四七年十—月 

二十九日的大會决譏Ik去，因而擱眞現下的辯論這 

個問題應由笼一委員^及大會全體會讒詳加3論。 

加拿大代表a經指出了這一點 

tB是我對於將休戰與停戰在理論丄或實際丄m 

爲一談的企圆，不能不加指贵我要對這一點略加 

評 論 ， 當 爲 安 全 理 事 含 所 ^ 解 蘇 聯 代 表 及 猶 太 代 

表 的 陳 述 使 我 小 # 不 , 所 ^ 論 事 實 上 ， 休 戰 與 # 

戰在其目的與實施方面，力有差別 

我 們 知 J : 休 戰 祇 是 暫 時 中 I k 敵 對 行 爲 它 是 一 

個軍事措施停戰的目的全然小同，它是箄事及政 

治 决 議 卽 締 結 和 約 的 步 

=？於如何實現這兩種制度，其中也有差別休 

狨祇是軍純接受的結果，而停戰包括一個條約，應 

； ^ ^ 守 一 切 國 條 約 所 遵 守 的 條 件 我 們 詆 爲 這 一 

點極關重要，我稍停將再si^到這個問題 

現在我所要指出的是休戰之後應該停戰這一 

我已經ne過了 因此，在尙未實施休戰Jii前就要 

停戰，似乎是顦倒正常次序，而且顦倒時間的先後。 

無ùir如何，同時atiir休戰與停戰這兩種小同的制度， 

& 會 使 I t 势 更 見 複 雜 ， 困 難 反 而 墦 多 事 實 J , 爲 

便利一個問題的研究計，應:s先加分析，將它分成 

若干部份伊是現在所提議的辦法《，正相反，係將 

兩個小同的間題合倂起來研宄這個問題祇會因此 

更見困難，更趨钕雜 

此 外 ， 休 戰 a 由 亞 拉 伯 人 接 受 伊 是 亚 拉 伯 人 

1È小願•#接受停戰̶̶這一點已由敍利亜及埃及代 

表 說 明 我 願 繼 這 兩 位 代 表 之 後 ， 重 述 這 一 點 這 

,兩個主要理由，一個是事實_L的理由，一個是法 

律上的理由 

事實上的理由如下理事會遇到乃吉布的1^事 

後，於十月十九日A過了一個決条*，請雙方退囘 

猶太人破壊休戰W前的;^陣地代理調解專員與聯 

合國巴勒袄坦腎察圑參;長根據這個决議象，擬n 

實施這個<*：議案的指示伊是猶太代表在此地說猶 

太軍隊决不撒退在他提出反對之後，安全理事會 

就未考盧代理調解專員及聯合國督察圑參謀長的行 

動 

十五天之後，於十一月四日通過了第二個决議 

案，W之補充第一個决議*伊是又過了十五天,尙 

未見諸實施。計剷巳經擬定，fB是我小知道這個纤 

剷能否接受，能否實施《 

閼於加黎利事件，我們還在等待實施安全理事 

會於八月十九日通過的某本规定，卽任何一方小得 

因違反休戦而狻得政治或軍事優勢 

如果作們W尊葷休戰爲旨的决条Sk®遇這許多 

困難，如果作們的善f被一個小能動搖的惡實所阻 

撓，忭們W爲在最某本的措施尙未能實行的ItW下， 

能夠有任何進步，能夠株取更充分、更積極的措施 

嚙？ 

因此，ffi拉伯國家的政府自然,權在休戰條件 

未 綞 履 行 ， 及 猶 太 人 尙 未 撤 囘 至 ; ？ 陣 地 前 ， 不 

接受所提出的各項提Ik 

這是一個要條件我要請問代理調解専員，在 

擬具停戰建議時，是否，到應首先履行休戰條件， 

W及乃吉布和加黎利兩地的軍隊都應該^至"陣地 

兩 點 我 請 問 代 理 調 解 専 員 在 擬 具 , 關 停 f i e ^ 建 ^ 

時，是否《到這種主張 

現 在 進 而 到 法 律 t 的 理 由 我 們 說 過 ， 停 戰 

是 一 個 條 約 這 乃 是 各 位 作 家 說 的 我 隨 手 引 證 

Fauchil 'e的定義"停戰由軍隊統帥或外交代表於其 

本圃政疳的授權下嫌ife之，如果所派代表不是正式 

特別全權代表，所嫌結的停戰规定應由政府批准 

我 們 也 可 參 閱 國 際 法 中 有 閼 這 個 間 題 的 規 定 閼 

於陸鉞œ例的一九〇七年十月十八日海牙公钓附件 

第三十六條讀如下文"停戰乃交戰者互相允洽將戰 

事暫停" 

比利時、加拿大及法蘭西提出的决荡草象論到 

成立停戰，這就是5ft需要一悃條*n，加拿大代表適 

纔 就 如 此 說 f B 是 ， 這 個 审 象 命 令 關 各 方 締 結 這 

種^戰，不是矛盾嗨？我們之中有若干著名的律師。 

請 間 他 們 條 約 是 不 是 乂 翁 爲 獨 立 f S 的 結 果 一 個 

強;â接受的條 f l i i然會爽失一個根本因桌，沒,那 

個因孝在法律上就自然無效 

此外，ffi拉伯國家的政府不能承la占IF巴廖»； 

坦 一 部 » 的 猶 太 人 構 成 一 個 政 府 它 們 小 能 與 猶 太 

人談tfl或簽訂條rj， a爲所謂W色列圃者，並小是 

如調解專員所圃證朋的一個現實的東西。沒有一個 

現 實 可 超 越 法 律 f f i 拉 伯 國 家 的 政 府 小 能 與 猶 太 

辅結和約，也小能與他們耩結停戰 

當然，調解専員之居間斡旋，其目的就在避免 

這種困難亞拉伯人可W說沒有與猶太人談判。{H 

是主要的困難仍然存在,郎在休敏條件未經履行，W 

及猶太軍隊不出其所非法佔領而且不願放棄的陣 

‧ 前 , 停 戰 就 小 能 成 立 。 



Mr Shertok不是就在昨天對第一委員會說他)liR 

承認旣成事實嗎 4?要想證明猶太入之小守信用，我 

們現下無^引镦在特拉維夫或別處,I報界發表的宣 

言 赏 理 事 會 於 此 間 開 貧 之 際 ， M r Shertok就在 

左另一會議中，宣吿其人民小遒守理事會决議的 

決' t 

說 到 此 地 ， 我 J i ^ 堅 持 在 進 行 ^ 論 停 前 ， 

履 行 休 戰 條 件 之 要 此 外 ， 敍 利 5 k 代 表 所 反 對 的 

同時審議休戰及停戰的建議，尙未經理事會决定可 

否。雖然如此，我乂街首先答覆蘇維埃社會主 

和 國 聯 盟 代 表 對Mr B u n c h e 的 報 吿 書 的 評 論 M r 

Bunche的報吿書謂加黎利方面破壊休戰的責任應由 

黎巴嫩指揮下的Kaukji所部軍隊負之。 

十一月四日的會議宣吿散會，爲的是讓理事會 

知 悉 破 壊 休 戰 的 情 况 I I * 所 造 成 的 情 势 ， 俾 得 過 

豳於撒>1加黎利方面軍隊的提 l is因此，njàmn. 

&涫除各位腦海中因若干人從這個報吿書中所圆镀 

得 的 奇 怪 而 生 的 印 象 。 

在檢tt這個報吿書時，我要首先着雷指出我們 

m*&聯合國觀察員所確立的具體事實，1È無爭議我 

們曾經一再聲明對於也們諕懇、忠貞及大公無私的 

精神，深爲信賴一方面，我們餒爲這些觀察員之 

所 W 小能献若干事實(如大规模走私等)乃是因爲 

他 們 能 镀 得 要 的 便 利 另 一 方 面 ， 由 於 違 反 休 

戦的行爲不IS每次力吿證實，我們就知道乃是猶太 

人預先小准觀察員w往將有這種行動發生的地方去 

的緣故。 

我們現有的報吿書〔S八071〕證實了我的話我 

們在第二段_ t看到"派駐W色列方面的觀窣K小能 

立節調査此項控ff,乃是因爲據W色列;^铬官稱，営 

他 

們素來不怕危險,也素來小因爲危險而規避貴任伊 

是，猶太軍官卻爲也們的安全凝慮他這種崇高的 

情或卻使他懾牲了本身的利益，卽爲了他所極其關 

《的觀察員安全問題，rfg使事實具象小能大白。 

報 吿 書 第 四 段 又 說 " W 色 列 > È 絡 官 小 准 在 

火 令 的 = ê 守 愤 形 該 

地情势，巳經逾越他們的權力 

千涉愤事發生" 

涉的藺題了 

, A i 色 列 人 小 准 再 有 

員從事干 

全發抖，現在他卻餍横起來了他自己說戰S?EL經 

停 ih，所W他不再用關4：他們的安全理由小准他 

們前往視察，於是他就指食他們越權。就是這位軍 

官 ， 一 會 高 尙 且 W 他 人 安 全 爲 念 ， 一 , a 又 暧 氣 

凌 人 在 報 吿 書 最 後 一 部 f S " 中 ， 我 們 看 到 他 又 ë ̃ 

個 樣 子 ， I I 駛 一 輛 色 列 解 放 軍 的 載 重 汽 車 飛 跑 ， 

車子丄装的是從被1占頜的村子中搶來的山羊和踩 

羊。 

我a經說過，我們對於觀察員在决定破壊休戰 

的倩形時所確立的具體事實，並無爭讓，伊是在 

這些觀察員被阻而小能履行其任務時，我們就,權 

自 作 顯 屬 然 的 結 論 

'參閱大食第三届畲It式紀錄，弟一委員舍，m-OOr^ 

般原則51拉伯國家政府之接受休戰，乃是表示他 

們對聯合國的信任它們有尊重其所承擔的義務的 

责任，它們也尊重了這種義務。現在讓我們槪述截 

：ë乃吉布事件爲Ik的觀察員報吿眷。糟太人在牝戰 

場及南戰場及耶路撒冷境內破壤休戰的事件，層出 

小窮至於用W指食 f f i拉伯人的兩三個事件，是誰 

幹的事呢？巴勒斯坦境內典起了許多抗戰力 fe ,這 

是戰時被倭賂的國家所m有的現象。在他們憤慨塡 

膺W時眩，這種人株取報復手段自所難免。這就是 

發生了 Latroun 的 水 井 事 件 伊 是 猶 太 人 的 情 形 卻 

不同,他們的侵略爲並非各不相關的偶發事件，而 

是 旣 定 計 劃 的 一 部 份 它 們 與 我們所巳搽指出的目 

撐有密切閼係，其中包括W旣成事實汆對付聯合國 

在內 

這就是他們先在乃吉布，後在加黎利所用的辦 

法 單 H 加 黎 利 而 論 ， 我 們 紙 要 提 到 锒 吿 書 第 九 段 

中所述的兩件事實就夠了 一 件 就 是 色 列 軍 隊 

協調一致的攻搫，另一件就是猶太飛機發散傳單， 

謂"猶太人的行動係W解放巴勒斯ifl全境爲目的"。 

,了這種猶太當局的正式伊狀之後，還要什麼其他 

證據呢？他們的目的是解放巴勒斯 iP全境如果>^ 

人問你們誰在加黎利破壊休戰，忭們就該記得這個 

供狀 

在說明猶太人W佔領巴勒斯坦全境爲其目檫之 

後，你們黉知遨铣親各項事件，就可W箝資此銳。 

關於暹一方面，應該注實兩點猶太人在乃吉 

布與加椠利的攻颦是先後銥生的乃吉布方面的攻 

擊發生於十月十四日至二十二日，加黎利方面的攻 

搫發生於十月二十二日至三十一日。如果ffi拉伯軍 

隊耍想破壤休戦*自行開螢，他們不會同時動手,W 

(節防守被攻接的那 



—偭戦場)嚙？就另一方面來說，猜太入先在一<( 

場，後在另一個戰場；^續攻擊，是本於一個戰術計 

割，集中其所有力逯，進攻一點，這就是他們先在 

乃吉布，後在加黎利所用的戰術。這種戰術反映了 

他們的侵赂企豳，W及他們不顥休戰規定，JW圖實 

第二，乃吉布«埃及軍隊和加黎利的K«iuk〕i抗 

戰軍隊未自其Rfc iS拉伯軍隊獲得任何協助在一 

個ffi拉伯軍隊與?&太軍隊作戰時，其他各亞拉伯軍 

隊採収這種態度，豈非怪事？如果&拉伯軍隊要《 

破壊休戰，達致某種目的,他們不會同時發動，互相 

支援喁？ Kauk】i的部隊退到黎巴嫩的束南違境，敍 

利亜或黎巴嫩軍隊力未離開陣地，參加戰鬭黎巴 

嫩軍至今沒有離開它在休戰idl前所佔領的陣地，旣 

沒有前進，也沒有後退它尊重休戦如此竭a£, rtn 

竟然還有入指夤亞拉伯軍隊故意破壌休戰。 

還 , ， K a u k j i W軍隊不過三千人，散佈在長達 

—百公里的戟線上，難道他會故意攻擊人數多過幾 

倍、装備遠較優良的敵軍喁？每一個人都知道猶太 

人所有的是何種武器，它們是國際走私來的，大家 

也都知道老私的主菓中£何在報紙上最近的報âJÏ 

都是我們巳經知道的事實 

黎&嫩代表蔺首席代表於十一月九日函請聯合 

國 寄 長 將 有 閼 此 事 的 正 式 文 件 送 交 安 全 理 事 食 

可W便巴勒斯坦問邇更見明白的這些事實應該吿知 

安全理事食。理事會應該知道，1Ê且除理事#外，全 

世 界 也 須 知 遨 在 巴 勒 斯 及 中 束 所 準 慷 的 事 對 於 

世界和平是一種4切的威脅 

伊代理調解專員達會小知道黎巴嫩代表圃"M席 

代表函中指的是什麼代理調解專員在昨天聽到了 

敍利 f f i W答覆我也可W請他參看世界各地報紙的 

報爯。旣然世界各地報紙&有這些報遒，我還要在 

業 巳 披 露 的 消 外 再 報 吿 一 點 愤 報 我 暫 時 小 全 

部^出，威預備提出幾偭要點 

據我們現正調査的情報稱，斯顿黨的代表巳由 

歐洲知名的高极官方人員接見，這種人員的姓名我 

目前暫小宜佈。這些被正式招待的人小是所謂 

列圃的代表，而是自齄殺害Count Bernadotte的斯 

這還不算智利知道或曾知道有一個南斯拉夫 

將軍叫作Lyoutomir lub Ilitch,據稱是拉丁美洲境 

內一偭間諜組織的領袖，過去曾在智利圆à«政變。他 

被遂出智利。最近這些時他在巴勒斯》,怖釁一個 

；K本部的工作e 

我不再多說，僅擬指出mtch之所W被任從事 

這種工作，不併是因爲他在智利及拉丁美洲獲有經 

驗，而且也因爲他在西班牙镀有柽験。他在西班牙 

曾與其也著名的將軍或兀帥們共事，指撣國J|f縱隊 

的一個部隊 

曾經參加西班牙戰爭的宿將現在所謂W色判國 

擔任指揮職務者也小Ik他一個人智利、西班牙W 

及希臘都可)^rn!代理調,員提出若干情報，供他 

參考 

因此，聯合國應該知道巴勒斯坦的情形如何，正 

如t知遨希臘的情形如何一樣。 

而 就 在 ® 太 人 W 腠 史 上 镝 巧 妙 的 走 私 路 線 獲 

得武器及装備，取得軍火及人員時，ffi拉伯各國錐然 

現在卻被拒絕交忖 

我們再說加黎利的情a Kaukj.知道他能放一 

槍，猶太人就笵放十槍。他也知S猶太人,大批装 

甲 車 輛 及 飛 機 ， 他 完 全 沒 , 因 此 ， 要 說 他 會 在 這 

種It况下發勋攻擊，必然認爲他爲一個極不負賁任 

而且毫無常識的人 

因 此 ， 要 a Kaukji故意破壊休戰就全然沒5^ 

理 由 利 益 所 在 ， 罪 犯 繋 焉 我 們 知 道 窺 伺 此 項 利 

益的是誰。 

我們再談報吿睿中所述的視察事實有些人企 

圆W這些事黉證明破壤休戰之罪，應由加黎利的抗 

戰 軍 負 食 其 實 大 ^ 小 然 。 請 看 第 二 段 " 因 爲 

Kauk].企圖阻 ihW色列軍隊補給並加強其在W色列 

休戰線內Manara Kibbutz地方的陣地,W及企囫阻 

ihW色列箄隊侵入黎巴嫩境內的Houle ] g 域 ， 曾 , 

時斷時續的緊;S局勢產生，饞之乃發生最近的事變 

如此可證明第一件事實正如這一段所說的， 

在Kauk】i尙未採奴任何行勖W前，m太入不俺補 

給其陣地，而且還加強其陣地 

猶太人加強他們在Manara的陣地，是違反休 

戰，違反任何休戰規定的根本原則，違反他們所接 

受的休戰協定的明白規定的行爲 

第二件事資 îg見嚴重他們俊入黎巴嫩的钡土。 

在什麼時lîif侵入呢？根據這個報告整，根锥我適樓 

所引證的，是在Kauk】i有所行f&W前。 

因此我們必須追述這些俊略黎巴嫩領土 W 行 

動,它們在事實Jr是違反休戦的行動，並使Kaukj. 

採取對抗措施猶太軍隊在開飴使入黎巴嫩镇土時， 

就 E L 經 公 然 違 反 休 戦 駐 守 該 地 的 K a u k j i 在 被 饺 

時就予jyi抵抗。 



我們再說停火令報舍書Si從十月二十四日起 

̶̶這就是《a在停夂令生效«II七天̶̶Kaukji小{B 

停 I t 敵 對 行 爲 ， 而 且 開 始 撒 退 第 五 段 說 Kaulqi 

於 十 月 二 十 四 日 報 稱 他 的 軍 隊 a 於 十 月 二 十 三 日 

至二十四日的夜間撒退聯合國觀察員未見十月二 

十四日在休戰線的Ai色列方面*軍隊撒退" 

伊是它說Kaukji的軍隊又囘到他們的陣地來 

報 吿 書 中 沒 , S f t 明 他 們 囘 來 之 理 由 K a u l o i 在 撤 退 

後確曾囘他的陣地，ta是我們知道他爲什麼囘來 

他的理由是當他;m守命令實行撤退時，卻遭到他人 

背信攻擊 

事實丄，猶太人个惜任何代憤，管大規模重啓 

戰 禍 這 是 他 們 的 目 的 K a u k j . ^HB觀窣員的命令 

撒 退 " ^ 使 他 們 極 爲 失 望 他 們 的 訐 割 有 失 敗 的 危 

險 他 們 乃 在 K a u k ] i 依 H 8 觀 察 g 的 要 求 實 行 撤 ^ 

時，對Kauk】 i施W攻擊 

這就可W了解Kaukji在這種情;5t下遭受攻搫， 

他 自 然 會 喪 失 信 , i l , 小 願 纔 績 撤 退 報 吿 書 中 說 

Kauk]i後來>^願撤退，也就是看到這一點 

敵對行爲因此恢復後，猶太人就進行他們所計 

剷 的 全 面 攻 搫 他 們 在 準 備 攻 擊 匍 先 開 砲 派 飛 機 

遜炸，然後開始攻擊 

報 吿 書 第 九 段 說 砲 龌 及 飛 機 S 炸 是 W 色 列 

隊對Kauk].全面陣地施行協調攻搫的第一步 

這是報吿書說的話 

戰術 t的準備工作W及事先協調的全面攻擊， 

這不就足WSf明侵略者的異正目的了嗨？在我適纔 

所引述的一段的末尾曾提到傳單，其中《;1猶太人行 

勖的目的是解放巴勒斯iB全境 

依據代理^解專員報吿書中所提供的情報，W 

及觀察員的觀察報吿，忭們將€無疑義地認爲將適 

用於乃吉布的各項;？則推廣及於加黎利——暫時小 

關於停戰的提Ife——藉W儘速恢復發生侵略及 

破壊休戰W前的It勢乃是有理的。 

這侗提集頗足W在加黎利的It勢^需採取緊急 

解决辦法時，鼓脚猶太人無視閼於休戰的决議他 

們的這種態度也經Mr Shertok自己予WIf實 

贊成將業a^s過關於乃吉布的决議象推及加黎 

利，有許多理由我們巳經說力乃吉布事件所規定 

的 措 施 是 一 個 一 般 ; ^ 則 的 實 施 現 在 小 再 這 個 

極其明顯的理由，祇要像笛卡 f t那樣地間一句在 

山前是其理，在山後就小是異理了喁？ 

我 須 指 出 在 加 黎 利 發 生 的 嚴 重 事 件 。 正 如 

代理瀾解専員所知，®太軍隊違反休戰，侵入黎巴 

嫩領土，在那捆地展從事攻擊，因而違反休戰， 

且 迫 令 K^ukj . 在 猶 太 人 逮 反 休 戰 後 採 取 TO 措 施 。 

艳太入首先挑萤，發動全面攻擊後，就在這方面攻 

擊前進，佔領黎巴嫩境內黎巴嫩軍隊陣地後面的若 

干地方 

我 須 解 釋 此 事 的 發 生 經 3 

法 國 及 英 聯 王 國 代 表 知 : t 提 庇 里 北 的 H o u 

le或Genezareth IS原在黎巴嫩領土界內。爲了我們 

至今仍不明白的原因，英聯王國在委任統治時期要 

求將該地割歸巴勒审 iB ,法國也接受了那個要求。 

這當然!^有3詢我們的意昆小論如何，因爲將該 

區 割 歸 巴 勒 斯 坦 ， 所 W 巴 勒 斯 的 界 就 有 一 個 角 

伸入黎巴嫩領土-黎巴嫩的天然疆界就有了一個缺 

口 

因爲黎巴嫩的天然防锲線上有了一個缺口，黎 

巴嫩軍隊在行勋之初，就小得小在這個改變了的疆 

界後面佔領戰略陣地 

猶 太 民 族 * 義 者 利 用 這 個 缺 口 侵 入 ， 引 起 了 

Kcukj i的反撃他們也利用這個缺口侵入黎巴嫩領 

土 ， 在 停 ; 射 有 一 部 份 曾 被 撃 退 

我再提到應該迅^促成勒令猶太軍隊撒退龙囘 

到他們在巴勒斯》北部的原陣地去的决的其他理 

由e 

有人a經提到猶太人在加黎利所犯的暴行。Mr 

E b a n 對 於 那 些 罪 行 曾 予 否 認 他 在 提 出 否 認 時 利 

用向ffi拉伯同盟dig書長提出的情報中的文字錯誤或 

筆誤他根據這種筆;K就說所有關於暴行的報吿均 

無根據亚拉伯同盟祕書長於其十一月三日電〔s / 

1068〕中Si在加黎利的D"wayma村發生與在Deir 

Yassm發生的同樣可怖的餍殺。Mr E b a n 說 D a -

waymd村小在力B黎利，而在Hebron附近。Mr Eban 

的話小錯（H是，事實J , 在 S i 拉 伯 文 中 ， 加 黎 利 

與 H e b r o n 這 兩 個 地 名 蛾 是 一 個 字 母 所 有 的 首 小 

同 而 已 加 黎 利 是 " J a h l , H e b r o n 是 " ^ K h a h r 在 亞 

拉伯文中，這兩個字所有的宇母除第一個字母的音 

符外,完全相同。"Jalil的昔符在第一個宇母的下面， 

"Khali l "的昔^在字母的上面 

是的，Mr Eban的話小錯，{B是所涉及的不是 

—個字，也小是一個字母,而紙是一個字母的音符 

而巳。我小相信他可因此而謂 î i^今爲 lh，所有指 

责 猶 太 入 的 控 ^ 全 都 沒 * 根 據 t 

Mr Eban旣然提到過去的事，我潁意再請他 

注意Count Bemadotte親自簽署的九月十三日文件 

S/999,其中载有闞於加黎利的下開陳述 

"根據本人所核可的中央監視休戰委員會 

的結論，本人於九月九日》!知Mr Shertok fg 



本人根據現有證據，認;^在現在情况下，貴方 

軍隊所採的那種<^動，並無理由 此外， 

本人深覺那種有訐劃地摧毀兩處村莊的措施， 

實 屬 過 且 ^ 反 了 休 戰 規 定 的 意 旨 與 明 文 

這是一件確繫的事實如此確憨的事實此外還 

有許多關於猶太入最近所作的事，W及他們在此 

次攻聲後於加黎利繼績犯的暴行，其事實異像也可 

Ai査明 

我願徵引一位巴勒斯坦傳教士听寫的一段信。 

這位傳教士與他的教民同爲難民，流亡於黎巴嫩這 

位大主教的信如下 

"我們見到剛從邊境囘來的^-labour副村 

長 他 吿 訴 我 們 說 他 那 個 信 搴 某 督 教 的 A l -

labour村全村居民八百人，於兩天前到達Bint-

Geba. ! ,在教堂裹打地铺，狼狽小堪猶太入把 

他們搌逐出村，不准flil們^任何東西出來猶太 

人在半路上把女人們茧有的幾件首钸搶去，A 

結 婚 戒 增 亦 小 免 他 們 1 È 且 扣 留 M 應 神 

父，他的兄弟H«ibib神父，W及年巳九十歲的 

大祭司Jean Daoud爲人皙 " 

在對這些事實進行調査期間，必須小f£再讓猶 

太人留在加黎利，W免他們纊犯這種罪行 

闢於Ml們所從事的掠刼行爲，我祇將指出聯合 

國觀察員在加黎利所發表的驚人事實代理調解專 

S報吿書第十三段之末载有下列陳述 

"聯合國觀察員報吿稱W色列軍隊在各村大肆 

搶掠，刼去山羊、緜羊、騁甩無數觀窣員認爲此項 

掠劫係有計劃的行動，IfeW軍用载重汽車作掠刼之 

用這種 f i t勢又促成大批難民逃往黎巴嫩3 

我們臍到各種怪事我們也知逍會有各種怪事 

螢 生 是 我 們 沒 ; 到 一 個 堂 堂 軍 隊 的 官 兵 會 成 

爲搶刼掠奪的組紘 

如果作們要看加黎利全境遭到有計剷的洗劫， 

就准那個光榮的軍隊駐扎該地就夠了它絕對可W 

完成它的任務的 

我現在要提出贊成立卽實施休戰條件的第三個 

決定因素。 

僅黎巴嫩一國，巳經收容了難民七0， 0 0 O 

人加黎利被俊入後，截：ë十一月一日ih，黎巴嫩 

境 內 又 收 容 新 難 民 一 〇 ， 〇 〇o人 我 們 從 代 表 調 

解專員的報吿書中可W知道大規模SI掠行爲，及 

隨W俱來的s行所造成的情勢，乃是促成大批新難 

民逃往黎巴嫩的原因。 

我3i過如果ft*們要看加黎利全境遭到的有計SI' 

再說如果作們要看加黎利居民全體逃亡，作們也應 

^將那個軍隊留在那裏 

小{B如此，在劫掠及殘暴的侵略者前面逃亡者 

f > Î S 是 老 弱 、 婦 女 及 在 這 一 大 萆 可 憐 的 人 中 ， 

還有一些爲數小多、其It可憫的虔戚女尼，被;é放 

棄 也 們 所 負 枓 的 神 聖 處 所 ， 放 棄 基 督 在 拿 攆 勒 

—生的還跡，fel及他的神蹟及 i l道的所有遺址。 

事實上，在這個猶太民族主義的勤中，有一 

點是過去所沒有着重指出的,這就是它的字教性質， 

或者應該說其反宇教性質 

在許多抗讒的呼蘀中，最》&有一位地位崇高的 

呼截教庭駐開羅大使Monsignor Hugues指貴巴勒 

斯iB淪陷區中的反基督教活動，iè且指责危害3^地 

某督教的狂^猶太民族主義 

這些反基腎教的活動並小限於耶路撒冷。拿撒 

勒爲某督幼年生長地，遺留不少神蹟，其神挲地位 

小下於耶路撒冷或伯利惺，所W它今日的命運鹰由 

理事會全力 

我希培參加提出聯合提^,建議停戰的比利時 

代表容我囘億比利時人民對拿撒勒命連的閼懐，並 

向 他 們 竭 誠 致 敬 比 利 時 教 會 在 , 到 一 位 鑫 詣 聖 地 

的老比利時香客對比國教會當局報吿拿撖勒的不幸 

情 ^ 之 後 ， 深 爲 成 動 各 教 堂 都 具 同 情 此 外 ， m 

日市特別"協助拿撒勒城爲己任。這是一個極偉大 

的義,，如果要想避免無可補 it的損失，就應該餱 

續這棰義舉 

我們所說的拿撒勒，Mr Shertok >éP對耶路撒冷 

有種種要求。忭們営然聽到他對第一委員會演說中 

的這一段這小就可W充分表示猶太人對砷聖處所 

的態度嗨？這小叫他們覺得難W爲情嗨？ 

我 要 結 束 了 我 浪 了 理 事 會 很 多 時 間 ， 非 

抱歉從尊S，則與保障非法估頜的領土W人民、財 

產，及某督教全體所珍視的神挚處所小受此種估領 

所造成的小幸後果影 i f着眼，將前爲乃吉布通過的 

决遴象推及加黎利，乃是迫切乂要之舉 

英聯王國代表今日撤囘其决讒Ife {H理事會因 

此而/^採取乂要措施，赏施他自己訂定的原則，俾 

使巴勒斯iB及其合法居民得免更大的小幸 

Mr B U N C H E (聯合圃代理巴勒斯坦調解專員） 

我首先要答覆黎巴嫩代表向我提出的問題。那就是 

關於安全理事會現在審讒的停戰提及巳有的休戰 

决 議 闉 的 關 係 問 題 

我過去曾對安全理事會報吿過，威要休戰仍然 

>&效，就顯然需要厳格而且公正地請求當事各方屨 

行 休 戰 協 定 所 規 定 的 義 務 M 可 i i S : 監 靦 休 戰 的 



扭織將盡一切努力，W求達成這個目的。tB县，我 

們在監視休戰銪蛾中，&深感有採取新步驟的要， 

卽W更能持久的安排代替休戰，確保巴勒»"«的和 

平 

對护文件S八079中所载的聯合决議草案，我 

威擬略加評述這個草 I k中包括我提伊安全理事會 

審議的建議中的要旨這個要旨就是從休戰改成停 

戰，因爲鑒於体戰所處的,t理環境W及其現下實施 

中所表現的缺點，這種改變是要的囘此，這個决 

讖草案充分承2&有改弦易轍及採取新步驟的Ji要 

當然，這個提象還可W加強號召停戰的主m可能 

更加具體停戰的生效日期可能明白規定，休戰的 

範園與停戰的範園，也一定可W劃分得更淸楚{B 

是，這個聯合决譲草Ik確可促成從休戰進至和平的 

轉變，這當然有賴於各方具有铯小可少的最低限度 

W戚意與理智，並且各方都能表現對現,義務同具 

减 信 纔 行 祇 有 如 此 ， 方 f i s 使 談 判 得 , 安 全 可 靠 的 

某礎。 

現 

行的休戰應^迅速W停戰代之，W此作爲達致巴勒 

斯坦;^久和平的要步驟，在原則丄，停戰的規定 

應使現在參加巴勒斯坦街突的武装郎咪撒7â並减少 

至不致再在該地作敏的3度，不論直接談判或經由 

聯合國人員居闓淡判，應從速舉行，W求達致此 

項目的，最後，我顔重申我的•«â切希望，卽願巴勒 

斯坦不久就3&實現停戰我完全相信結束巴勒斯 i f l 

戰事的停戰，對於亞拉伯人及《太人同樣,利 

主席我想我們現在可W開始表决理事會所有 

的兩個決議案現在蛾剩下兩個决讒象了 

Mahmoud FAWZI Bey (埃及）請願 IT我現在說 

幾 句 話 我 所 要 i f eW 戒 是 因 爲 現 在 時 間 已 晚 ， 我 

願意等到下次會議再向理事會提出我所要作的任何 

評BÉT同樣地，我希望理事會小要在今天舉行表决 

fa是如果理事會要在今天舉行表决，我當願在尙未 

舉行表决W前，再作數言。 

主席這要講理事會各位理事决定。埃及代表 

提讖延會，W便在下次會議時再作陳述如果在另 

̶方面理事fr决定餓績工作,他願在本次會璣中提 

出他的意見 

GenerJ M C N A U G H T O N (加拿大）我祇要提出一 

個裎序两題。卽除理事會的理事外，別人小得向理 

Mr jEssup (美利堅合籴圃）在昨晚會議結束 

時，我的了解是當時理事會中有兩種意見，一種是 

應於昨晚進行表决，另一種是應护今早舉行會議我 

理 事 會 有 幾 位 理 事 表 示 頗 早 表 決 這 個 决 議 

草 ^ lÈJjÈ席在開會時曾建議如有乂要，我們今 

天可W計論到下午兩點鐘，W便結束這個工作。當 

B ï l è 無 代 表 對 此 表 示 異 議 所 W 我 仍 願 : 昨 晚 所 

决定的程序辦理。 

Mr E L - K H O U R I (敍利亞）埃及代表要求發言， 

俾 皿 出 陳 述 如 果 理 事 會 要 在 今 天 舉 行 表 决 ， 我 

«主鹿可W有權譲他狻言。 

* 席 旣 然 沒 有 一 位 理 事 提 出 埃 及 代 表 所 提 延 

會的提議，本席卽請埃及代表發言。 

、Iahmoud FAWZI Bey(埃及〉這一次我將力求簡 

短首先，我要再度指出我們牧到比利時、加拿大 

及法蘭西的聯合决逢荩象，還小到二十四小時這 

不是一個 i fS閼細節的决譁草 Ik它論到巴勒斯坦現 

有情勢W某本難題，而且對於《1拉伯國家的地位有 

所 影 響 我 們 小 能 作 , 就 , ， 不 能 草 率 從 事 。 i J i 須 

讓 我 們 有 機 , ， 至 少 有 研 究 這 個 間 題 的 機 會 埃 及 

政府現在的態度是反對這個決譏草 Ik ,我相信其他 

Si拉伯國家的政府也ë如此，是我們應該有研究 

這個草案1È提出"S見的機^我們小能草率將事。不 

是要求拖延幾個星期或幾個月，而蛾是要求合理地 

延期一兩天，W便我們考盧蘑個情勢。 

我與敍利亞及黎巴嫩的代表對於决讒草象的形 

式與實體，都已提出Ait重異譏，並且依據法律方 

面的考廑，對决議草案本身提出過厳重異譲該決 

譏草Ms確實影驟我們的地位営然，眧規矩說，祇 

有 安 全 理 事 會 的 理 事 可 提 出 提 索 我 龙 小 是 提 出 

暫停辯論的正式提案我祇是表示一種願望，我充 

分有權作這種表示它很合理，也符合我們的讖事 

規則我可W堅拧等過了二十四小時後方纔 f t論這 

個問題我有權這様作，我在技術和m義方面都有 

權這樣作我認爲我們赞成儘量堅定而5^速地進行 

主席本人知道加拿大代表所指的規則，我在 

等 着 看 是 否 有 理 事 代 埃 及 代 《 提 出 他 的 提 饑 。 

我仔細靜聽各位 

在此地所銳的每一句話，而且，我在脍聽時也小具 

有任何成見。正如我過去所詆的，如果參加討論者 

赚出的理由能夠叫我信服，我一定顔意,£悅誠服。 

併 是 我 沒 有 被 說 服 ， 而 且 仍 奮 憨 爲 商 談 停 戰 是 , 

害&拉伯國家立場的。小與®太人锬判，至今仍然 

是51拉伯國家的立場，如果命令或號召ffi拉伯國家 

談判J這就等於事先認它們爲有錯的一方e這並小 

公平， 



要再度指出最好是稱之爲停火，因爲它所,的結果 

完全一樣。我不明白爲什麽一定要稱之爲停戰。卽 

在現下我對各位發言的時候，巴勒斯坦的情勢仍在 

蒽化中，而暹個停戰——或者隨它到後來叫作什麼 

的東西一就W這種情'11爲墓磋e 

如果我們請問代理調解專員要劃定什麽界線， 

W及交戰雙方的軍隊應該W那一條線爲界，我小枏 

悽他能夠要求其所劃定的界線是大小利於ffi拉伯人 

的地位而大有利於猶太人的地位的界線。然而這正 

是猶太民饯主義者所想得到，而且也正是安全理事 

會好幾個决議所欲防Ik的事，那些决蕺規定雙方不 

得W違反休戦的手段猹得政治或軍事利益，伊不幸 

卻毫未奏效。 

如果我所得的情報小錯，Falu】a的ffi拉伯軍隊 

正在遭受攻撃代理調解專員或者巳經接到閼护這 

個攻擊的最;《4情報，我希望他能把他的情報吿訴我 

們。我的情報尙小完全，我很希望代理調解專,能 

夠吿訴我Faluja所资生的事件 

难 個 情 勢 等 於 強 拉 伯 人 接 受 一 個 旣 成 事 

實，聯合阈也小幸被迫接受這個旣成事實。我耍再 

苽指出，猶太人估領一片土地，趕連幾座預先造好 

的房子，拚搭起來，然後開始高談如何開發他們的 

新土地這就是他們束造幾座房子，西搭幾座房子 

之 後 所 ^ 的 事 他 們 稱 之 爲 新 土 地 ， 然 後 就 要 保 衞 

這些新土地。這實在是極嚴重的間題他們繼績趕 

運武器、彈藥及戰鬭人員到巴勒斯坦我們對此雖 

然沒,完全的確實證據，fB是如果我們蛾要看看巴 

勒斯坦那幾十萬合法居民被有ff割地逐出其土地及 

家園，被有割地殲滅，受死亡、飢锇與喪失人類 

尊嚴的痛苦，我們就可W有足夠的證據可W證明了。 

我g?爲這實在極爲厳重我們在尙未厣粛而充分地 

計論如何執行聯合國的决議，尤其是如何執行安全 

理事會的决譏Will ，我們不能談停戰或類似的間題。 

， 們 而 論 ， 我 們 小 能 接 受 這 種 情 势 

適纔加拿大代表說停戰須是锒讖的結果。作 

們要我們ta議，作們要我們合作。我們當然極願與 

f î î 們 充 分 合 作 伊 是 合 作 須 理 智 爲 基 礎 , a i m 

不危害我們的地位的措施爲基礎。 

因此，我認爲我們不能在今天表决。我認爲我 

同 

章第一百零六條， 

務，處理這捆愤勢的軍事或物質方面，並協助執行 

安全理事會的决議，維拧巴勒»"坩境內的法律及治 

安?我們在另作决議w前，乂須考廬這一切問題實 

際上，稱之爲决議並不妥當 

Mr E L - K H O U R I ( 敍 利 S ) 我 代 埃 及 代 表 提 出 

要求，提讒在明天午舉行另一次會議時表决這個 

間題同時，我要解釋我提出這倔提IkW理由。 

第一，關於北戰場適用十一月四日决議象的間 

題沒有明白規定。例如我們可W就加拿大、蘭西 

及比利所提决議Ife的第三段提出一個修正Ik,使 

它讀如下文 

"在不妨礙代理調解專員爲實施對黎巴嫩 

戰場及加黎利亦営適用之安全理事會一九四八 

年十一月四日决議集所採行動之情形下。 

這是應予審議的一點，我們必須知道代理調解 

專員對這一點的態度如何 

此外還,一點3根據加擊大代表所作的解釋，我 

的了解是由代理满解專員舉行211判，成立停戰。如 

果SU判小能成功，如果代理3i解專員不能達成其成 

立停戰的目的，如果雙方對停戰的原則或停戰的條 

件不*S同實，那就無從成立停戰倘若如此，過去 

成立的休戰將繼續,效呢？還是將吿廢 ih^棄S— 

旁呢？現行的休戰辦法是否齄績有效？新决彘Ife的 

目的是成立停戰，如果不能成立停戰，休戰也就倒 

台贊成這個决讖草Ik者今天在此地說得很淸楚，停 

戰係由雙方铬»成立，而非由安全理事曾強制雙方 

接 受 或 單 獨 頒 布 命 分 或 2 行 » 的 。 旣 然 如 此 ， 就 

該考慮這一點祇要停戰是協蘸成立的，這個決議 

草Ik̶經>i過，巴勒Çltf應卽,停戰，因爲這將由 

談剩決定其辦法、條件及原則亦將由雙方共同;1過 

的 如 果 未 經 雙 方 通 過 我 們 就 認 爲 沒 有 停 戰 ， 而 

不同意停戰的一方就小能被認爲是;^反或反對安全 

極厳重的两題。如果我們割定一些休戰或停敏線，我 

們能有什麼確實保證，镥保執行載,這種決饞的決 

i^lfe?卽令我們不談奄章第《a十三條，倂是依照窀 

今天又有人說安全理事會可W珐制规定休戦而 

小 能 強 制 規 定 停 戰 因 此 ， 我 認 爲 這 些 問 題 應 予 

Hmm現在距提出這個決議案的時間僅有二十四 

小時我提讖應對這個問題再加審議，於明天丄午 

十時三十分再舉行一次會讒。現諳將這個提議付表 

决。 

主席請理事會決定。敍利些代表要求延會， 

改於明天上午再行召開。本席將這個两題提付决 

決。 



表決結果，赞成者一蔡，棄權者九。 

Mr E L K H O U R I ( 敍 利 S ) 旣 然 沒 有 人 反 對 我 的 

提案，是小是可W說此象通a? 

主 席 此 ^ 雖 有 一 蔡 赞 成 ， 反 對 者 麵 ， 棄 權 者 

九 ， { 8 已 被 否 决 本 席 將 現 有 各 决 議 象 提 籙 理 事 

會決定如41|其他提議，卽進行表决。 

Mr MALIK(蘇維埃社會主義共和國聯盟）爲便 

利表决起見，我提議文件S/1076中所載决議應88 

下述方式表决先表决頭四段，然後表决第五段及 

其修正集。 

主席理事會各位理事如無其他意見，我們就 

表決文件S/1076中蘇維埃社會主義共和國聯盟代 

Mr jESStJP (美利堅合汆國）據我的了解，我們 

現 在 所 處 理 的 是 文 件 S / 1 0 7 6 我 所 要 知 道 的 是 蘇 

聯代表已經正式提出他的提象，所W我們現在眞正 

據有那個提Ife 

主 席 文 件 S / 1 0 7 6 是 代 理 ， 1 ̂ 員 提 出 的 提 

â s , 伊 由 代 表 代 爲 提 出 並 另 在 文 件 S / 1 0 7 7 中 

提有修正案。蘇聯代表現a=提議我們先表决文件S/ 

1076中的頭四段，然後另行表决第五段與他所提議 

的修jElk。 

General M C N A U G H T O N ( 加 , 大 ） 本 理 事 會 譏 事 

規則中有一條，規定提議依脇其提出的先後享有 

m^m代理調解專員W决議苹Ik的方式提出r"建 

議 在 未 經 代 表 w 之 作 爲 蘇 • 象 提 出 w 前 ， i è 

非本理事會的正式决議草 i s因此，W加聿大、比 

利時及法蘭西名義提出的提ife應於本理事會中享有 

優先權 

因此，我譖爲正営程序是將文件s八079所载 

的决譏草Ik提付理事會表决 

主席如果本席所知不誤，蘇聯代表曾將文件 

S/1076中代理調解專員的建讒作爲蘇聯的正式提 

案提出，1è隨同提出他在文件S/1077中提出的修 

正案這是在加拿大代表與比利時及法蘭西代表聯 

合提出其決議草 I feW前的事如果是我錯誤，這件 

事可W很容易槁清楚 

Mr M A L I K (蘇維埃 it#主義共和國聯盟）我記 

#^全理事會舉行非公開會讒訂論代理調解專員的 

草 案 時 ， 加 拿 大 代 表 也 在 場 支 持 這 個 决 議 草 ^ 者 

,藓維埃赴會主義共和國聯盟、烏克蘭蘇維埃社會 

主義共和國還有——如果我1&#小錯——法蘭西3 

, 代 表 團 不 併 支 持 這 個 决 議 草 象 ， 甚 且 對 * È 提 出 

修正案赏時雖然未經表决，倂經一致同奮將這個 

決饑草Ik提交理事會公開會議討論。如此，要說到 

提出的先後間題，從各方面看來無疑地是應由代理 

調解專員所提的草Us居先加拿大代表要《證明事 

實與此相反完全小可理解。 

隳於這一切考慮，我堅拧這個决議草 i^ l t然是 

首 先 提 出 的 ， 就 應 ^ 先 付 表 決 氯 事 規 刖 對 此 巳 有 

規定，那就是第三十五條。 

Mr ELKHOURI ( 敍 利 亞 ） 代 理 調 解 專 員 提 出 的 

提案如果未經安全理事會的"^理事正式提出，就 

不^付表决同時，對該提 I fe加Wtt論不能就 IS爲 

業經他人正式提出，可W交付表决。仔何提Ik卽令 

不ê安全理事會的理事提出的，亦可加W討論，倂 

是如果要求加表决，就乂須由理事會的理事正式 

要求蘇聯代表旣然要求將它付表决，就表示他正 

式提出此 is ,我們就可W將它提付表決 

主席早幾天W前，蘇維埃 f fct會*義共和國聯 

盟代表宣稱蘇聯代表團巳將代表調解專員提出的文 

伴 S / 1 0 7 6 當 作 蘇 聯 代 表 團 提 出 的 文 件 這 一 點 是 

毫 無 疑 間 的 蘇 聯 代 表 圑 甚 且 還 提 出 了 若 干 修 正 

案 

原 I k 文 見 文 件 S / 1 0 7 6 ， 修 正 集 文 見 文 件 S / 

1077因此，本席認爲經如此修訂後的蘇聯提集應 

先行表决 

比利時、加拿大及法蘭西代表圑提出的文件編 

號爲S/1079,這就可W證明它是後來提出的 

Mr PARODI (法蘭西）我同實加拿大代表W意 

見我們在分組委員會中的工作是W代理調解專員 

提出的 l i s文爲某礎的謂我曾言我在大體丄同意那 

個草Ik,乃是完全正確的。我同意W那個草â£爲基 

礎，進行工作因此，我參加提出加拿大决議草象d 

我爲加拿大決菡草象具備代理調解專員所提案文 

中所有主張的要旨，而在文字J:且有所改進 

伊是代理;!解專員的文1È非決議草集而且代 

理調解專員亦不能提出那種性質的草棻祇有在藓 

聯代表官稱願正式提出該 Ik之後，纔能成爲决讖^ 

案蘇聯代表正式提出該集，是在昨天會議中加拿 

大、比利時及法圃決議集提出之後所發生的事。 

蘇聯代表於文件5/1077中對代理調解專員 Ik 

文提出修正Ife,並不1g就2&爲他已正式提出該Ife,因 

爲，事實上恰tff相反，他所提瀵的蛾是修訂該Ik而 

a他在昨天的會議中纔追加說明在文件s/1077所 

载修正的條件下正式提出代理調解專員的案文 

我對於表决的次序錐然不特別庄意，（H是我相 

信加拿大代表所提議的程序是正確的依昭我們的 

議事規則，正確的程序是先表决文件5/1079。 



General M C N A U G H T C W (加拿大）我請理事會注意 

我們昨天會議的速記紀錄。各位1£得我們在會議開 

始後不久曾經發言1Ê向理事會提出現載文件S/1079 

中的决議集經S很久W後蘇聯代表纔發言。我現 

在引述昨天會讒紀錄中他所說的話 

"如果還要^守另一程序規定，如果還要 

有人正式提出這個草集，蘇聯代表圑願rîE式 

提出這個草案，龙隨同提出他在非公開會議中 

所提出的若干修正案。因此，從程序方面說來， 

巳 經 道 成 規 辦 理 ， 文 件 S / 1 0 7 6 中 皿 的 决 

讒草案必須被認爲是正式提出安全理事會的提 

案""5 

我充分同意這個决議案及Mr Malik所提修正 

案 的 意 見 是 這 個 提 l i s 提 出 之 於 理 事 會 ， 是 在 我 

提出我的决議 I feW後請看議事規則第三十二條的 

規定 

主要勖議及决譏草I5s應依其提出之先後 

次序享有優先權a" 

〖三十二條的規定， 

文件S/1079中的决籤案應享有擾先權 

Mr M A L I K (蘇維埃ffiW主義共和國聯盟）主席 

先生，我完全擁叆作的裁定因爲它完全符合這個 

Mr Bunche的决瀵草案，龙對它提出若干修正案 

法國代表團於此間附和加,大代表的意見，表 

他 過 去 曾 赞 同 過 M r BuiKhe的决議草 Ik,倂是現 

在<éP赞同加拿大代表的草^這是他的事他自可 

某日赞同一個提集，他日赞同另一個提 Ik蘇聯代 

表圃在非公開會議中赞同Mr B u n c h e 的 草 現 

在仍然贊同這個草 lk。加拿夭代表祇引述我的演說 

的一部价̶̶他有紙引述一部la»的習慣一併县那 

篇演說中较那一部{8>爲先的一段也ai須加W引述。 

我在該段說 

" 根據非公開會讒的經過，我們知道 

代理調解專員提出的草集獲得法圃、蘇聯及烏 

克蘭的贊助，安全理»會審瀵這個草案兩天之 

後，决定於公開會議中纖績審議‧因此，EJ^ 

^B?程式辦理，文件S/1076中句我們提出的 

草案是一個正式文件，可由安全理箏會加Jl^審 

'加拿;^代表听引itW是文件S/PVSSO原本第JL十一頁 
及第E十二 a所載icJf代表ffittês^詞,不JI 
式紀錄,第三年，第一二五猇中所載6^式s 

m,也須由安全理事會加w審譲，並竹表決 
6 

因爲這個,因，我昨天巳經說過=&式方面的一 

切正式規定，力經BS辦，這個草案巳於公開會議中 

作 爲 正 式 草 粜 提 出 這 個 草 U s 小 ! f 有 代 理 調 » 員 

赞 同 而 且 得 到 若 干 代 表 圑 的 支 拧 因 此 ， 依 事 規 

則第三十五條，動議或决籤草象如EL得附m,該附 

讒 之 安 全 理 事 會 內 代 表 一 , 代 表 團 早 幾 天 在 非 

「員的决議草案一 

議草象，提付表决， 

其優先權仍晳 

依脇這一條的規定，我充分擁,主席的裁定並 

應^將這個决議草â£先付表决 

主席 

就可W看到在英聯王國代表提出- -伊於今日撤囘 

̶的提案W後的次一項目就是代理調解専員提出 

的提 I fe這個提案業由各位在非公開會識中研究並 

經蘇維续社會主義共和國聯盟代表^作是蘇聯0^提 

案，而且還提出了若干修正 

第三個項目是比利時、加拿大及法蘭西代表團 

的 提 案 ， 它 是 昨 夜 翻 核 准 列 入 議 程 的 因 此 ， 我 

—秉大公，不，&承認蘇聯提Ife不是在比利時、加拿 

大及法蘭西代表的提 I feW前提出的，m在非公開 

及 公 開 會 議 中 f j 由 本 人 镥 任 * 席 ， 所 深 知 原 委 

我請各位理事 W常噹决定如果各位理事 a經 

决定投票赞成某一提 is ,反對另一提集——雖然事 

實證明應該先表决蘇維埃社會主義共和 i [聯盟的提 

案亦無閼係——那麼，那一個提案先付表决，又有 

因此，我想最好是承認事實，先表决業 

認 爲 是 蘇 聯 提 出 W 提 案 否 我 就 要 將 這 

General M C N A U G H T O N ( 加 拿 大 ） 主 席 先 生 , 敬 

脍裁定，31表接受 

主席 

文 件 S / 1 0 7 6 的 頭 四 段 

Mr 

長）頭四段讀如下文 

"前經於一九四八年七月十五日决定,除 

受安全理事會或大會另行决m之限制外，巴勒 

"所引it者爲譯H^C 



, 之 休 戦 ， 應 依 該 日 決 譏 集 及 一 九 四 八 年 五 

月二十九日決讒集，繼續有效，直至巴瓚STiB 

愤势達到和平調整爲11-, 

"認爲就閬題性晳而論,休戰雖無定期，要 

小失爲恢復巴勒斯坦和平努力之開媸，1Ë認爲 

自休戰至完全終Ik敵對行爲之過渡時期，實爲 

"深願助成此項過渡工作之及早完成， 

" 惠 於 一 九 四 八 ^ 月 十 五 日 决 議 案 巳 依 

奄章第三十九條之者義，决定巴勒»";»情勢構 

成和平之威脅， 

Î 、蘇維埃 

赏經舉手表決，艙果如下 

赞成者 

at#主義共和國聯盟。 

棄權者阿根廷、比利時、加拿大、中國、哥侖比 

ffi 、法蘭两、铍利亞、英聯王圃、美利堅合衆國 

表決結果計贊成者二惠，棄權者九。頭四段因 

主 席 現 在 宣 讀 其 次 一 段 ， 蘇 維 埃 社 會 * 

義共和國聯盟代表的提議修正。 

Mr SoBOLEV ( 主 管 安 全 理 * 會 事 務 部 助 理 鲁 

長）捱藓聯代表修正後的文件S/1076第五段讀如 

下文 

" 促 請 與 巴 勒 斯 I B 之 街 突 直 接 , 閼 之 各 

方，爲解除此種對和平之威脅起見，^；^：卽直接 

員之斡旋， 

" ( a ) 巴 勒 斯 J f l 各 都 分 關 於 休 戰 ® l k 之 解 

决， 

" ( b ) 正式和平之建立，包括將此等部隊 

最 後 予 W 撤 並 滅 少 ， " 確 保 巴 勒 和 平 狀 

况之恢復," 

舉手表决，結果如下 

赞 成 者 烏 克 蘭 蘇 維 埃 瓧 會 主 ‧ 和 國 、 蘇 維 埃 

棄權者阿根廷、比利時、加拿大、中國、哥侖比 

S 、法蘭西、《fcfyffi 、英聯王圃、美利堅合衆國 

表决結果訐贊成者二蕙，棄權者九。修正後的 

主 席 現 在 宣 讀 最 後 一 段 。 

Mr SoBOLEV 

長）文件s /1076最後一段讀如下文 

專員對本决譏集赏施铕形，隨時向理事會提出 

報 吿 。 " 

當經舉手表決，結果如下 

赞 成 者 烏 克 蘭 蘇 維 埃 瓧 會 主 ^ 和 國 、 藓 锥 埃 

枭權者R根廷、比利時、加拿大、中圃、哥侖比 

a 、法蘭西、钱利亞、‧王國、美利堅合衆圃。 

表决結果訐贊成者二菓，棄權者九。該段因無 

七個理事國的可決擧，致未猹通過。 

*席我們現在表決比利時、加拿大及法蘭西代 

提出的决議草案。請助理秘書長宣讀Ik文。 

Mr SoBOLEV ( 主 管 安 全 理 事 會 事 務 都 助 T O 書 

長）文件S/1079所载加拿大、比利時及法蘭西所 

提决議草集讀如下文 

施之各决議案，並特別着重一九四八七月十 

五曰決議is之決斷，，依憲章第三十九條之 

義，巴勒斯ifl情勢構成和平之威脅， 

" 鑒 ^ 會 循 一 九 m 八 年 四 月 一 日 安 全 理 

事會之請(S/714〉，現正繼續討論巴勒斯坦未來 

會一九四八年十一月四日決謠Ik所採行勒之情 

形下， 

決 定 巴 勒 坦 各 展 應 卽 停 戰 , W 涫 除 

巴勒ST坦和平之威脅,並助成巴勒«TiB現行休 

戰>&渡至永久和平 

"促請與巴勒斯坦銜突直接有闢之各方， 

依憲章第四十條之規定,採取另一臨時辦法，立 

卽直接或經由巴勒穿坦代理調解專員，舉行談 

«，党致Si定，W期建立停戦，包括 

( a ) 劃 定 永 久 停 戰 界 小 准 * 闢 各 方 

"(b)撒退並狨少各方都隊，俾在巴勒斯 

坦過渡至永久和平期間，確保停戰之維持。" 

主席各位是否顔對整個决譲案進行表決？ 

Mr E L K H O U M ( 敍 利 亚 ） 我 W B § 曾 對 這 個 決 戴 

案 的 第 三 段 ， 卽 起 句 爲 " 在 不 妨 礙 代 理 讕 解 專 員 

"Kr—段，提出修正案。我的修正集爲於該段 

增入"對加黎利展亦當適用之，樣。 



主席比利時、加拿大及法蘭西代表是杏接受這 

個修正？ 

General M C N A U G H T O X (加拿大）我不接受這個 

修正集， 

主 席 如 果 沒 有 異 譏 , 我 們 將 首 先 表 决 未 經 修 

改的通兩段，然後再表决唯一提,修正的第三段 

頰 甬 業 經 宜 讀 ， 現 在 行 表 决 

赏棰舉手表决，結果如下 

赞成者阿根廷、比利時、加拿大、中國、哥侖比 

亚、法蘭西、英聯王國、美利堅合汆國 

棄權者敍利亚、烏克蘭蘇維埃社會主義共和 

, 、 鰣 埃 社 會 主 義 共 和 圃 聯 盟 。 

該兩段綞W八襄;i過，棄權者三 

主;S敍利Si代表對第三段提出一個修正案。修 

正粜應該首先表决。請助理秘寄長宣讀修正案。 

Mr SoBOLEV (主管安全理事會事務部助理Si^書 

長）綞《JifïSl修正的第三段讀如下文 
"在小妨礙代理31解専員爲實施對加黎利 

Hi亦當適用之安全理,會一九W八年十一月四 

曰決議案所採行動之情形下， 

當柽舉手表決，結果如下 

赞成者比利時、中H、敍利S。 

棄權者阿根廷、加拿大、哥命比®、法蘭西、烏 

克 蘭 « l i t 埃 瓧 會 主 《 1 共 和 H 、 蘇 維 埃 瓧 會 主 和 

國聯9SU英聯王圃、美利堅合籴圜。 

表决結果計赞成者三棄，棄權者八該修正as 

無七偭理寧圃的可决栗，致未镀âîS 

主席現在表决未經修正W原有第三段。 

當綞舉竽表决，結果如下 

贊成者阿根廷、比利時、加拿大、中國、哥侖比 

亞、法蘭西、英聯王國、美利堅合衆國。 

棄權者敍利亞、烏克蘭藓維埃a t會主義共和 

國、蘇維埃社會主義共和國聯盟。 

該段經W八fîA過，棄權者三0 

主 席 如 果 沒 , 意 見 ， 我 們 現 在 表 决 第 W 段 及 

第五段，卽決讖Ils的最後兩段。 

赏镀肇手表決，棕果如下 

贊成者阿根廷、比利時、加拿大、中國、哥侖比 

亜、法蘭西、英聯王國、美利堅合衆國 

反 靜 m ^ s L o 

秦權者烏克蘭蘇維埃瓧會主義共和國、藓維埃 

社 會 主 和 國 聯 盟 。 

第四段及第五段經W八粜對一5?通過，棄權者 

主 席 該 决 讖 集 照 文 件 S / 1 0 7 9 所 载 原 集 文 

過 

如果各位代表沒有其他實見發表，我們就可W 

延會。 

Mr URDANETA A R B E L A E Z (哥命比：ffi)我們現在 

應該將决讖案全案付表決，因爲我們適饞戒是分段 

綠 

主 席 安 全 理 事 會 讖 事 中 並 無 決 瀵 粜 必 須 

將全粜交行表决之規定旣然藩事規定中無此规定， 

本席礙難接受哥侖比ffi代表的提議。 

如 ‧ 他 f 見 ， 現 行 延 會 。 

(午後一時四十分散會。） 
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